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Улица Александра Коренцова по-
явится в Воронеже — городе, где ро-
дился геройски погибший на пожаре 
в Москве заместитель начальника 59-й 
пожарно-спасательной части. Алек-
сандр был самым молодым из погиб-
ших в сентябре прошлого года при ту-
шении склада на Амурской улице спа-
сателей: ему было лишь 25 лет.

— В отряде его уважали несмотря на 
молодость. Сашка очень принципи-
альным был, о себе говорил: «Я — рос-

сийский офицер», — рассказал о нём 
начальник 22-го пожарно-спасатель-
ного отряда ФПС по г. Москве, кото-
рый много лет руководил 59-й пожар-
ной частью, Сергей Балонин.  

За месяц до гибели Александр же-
нился. А ещё он мечтал создать в части 
музей Великой Отечественной войны. 
Он сам принимал участие в поисковой 
экспедиции по местам боёв в Ленин-
градской области.

Елена ХАРО

Улицу в Воронеже назовут в честь 
героя-пожарного из нашего округа

Писатель-юморист 
Анатолий Трушкин: 

«Читайте писателей 
на букву Т»

стр. 8

стр. 18Александру было только 25
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Ищите «Звёздный бульвар» в социальных сетях!
ВК — vk.com/zb_svao
Фейсбук — www.facebook.com/bulvarzvezdny
Твиттер — twitter.com/zbulvar
Инстаграм — www.instagram.com/zbulvar

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь,
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

За неделю в округе прои-
зошло 10 пожаров и 20 воз-
гораний. Погибли 5 человек. 
Эвакуированы 25 человек.

На Путевом проезде 
на пожаре погибли трое

Сообщение о пожаре на 
Путевом пр., 26а, поступило 
на пульт охраны около полу-
ночи. В горевшей квартире 
пожарные обнаружили тела 
погибших — 57-летних муж-
чины и женщины. Из комна-
ты, куда не успело проник-
нуть пламя, удалось эвакуи-
ровать 81-летнюю женщину. 
К сожалению, врачам спас-
ти её не удалось,  из-за от-
равления угарным газом она 
скончалась в машине ско-
рой. Сильное задымление 
помешало соседям покинуть 
дом, и пожарные эвакуиро-
вали из опасной зоны 40 че-
ловек. Пожар был ликвиди-
рован за полчаса. Его пред-
положительная причина — 
непотушенная сигарета.

В Марфине в огне 
погибли рабочие

Строительная бытовка на 
ул. Ак.Комарова, 13, вспых-
нула утром. Прибывшие по-
жарные быстро ликвидиро-
вали огонь, однако без жертв 
не обошлось: погиб ли трое 
рабочих. Причины пожара 
устанавливаются.

В Ростокине 
эвакуировали 25 человек

Пожар в доме 8 на улице 
Ростокинской произошёл 
поздно вечером. Очаг воз-
горания находился на кух-
не одной из квартир, подъ-
езд заполнился дымом. По-
жарным пришлось использо-
вать дыхательные аппараты, 
чтобы эвакуировать 25 жиль-
цов. Никто не пострадал. Ве-
роятная причина возгорания 
— короткое замыкание.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Э
то звание Анастасия, 
Игорь и их восьми-
летний сын Костя до-
были в честной борь-

бе на льду эстафеты. Финал 
городских соревнований 
среди спортивных семей 
Москвы прошёл в спортив-
ном комплексе «Крылат-
ское».

Вообще-то у Чагаевых три 
сына: есть ещё шестилетний 
Егор и трёхлетний Глеб. Но 
они возрастом не вышли. В 
спортивных соревнованиях 
такого уровня принимают-
ся во внимание возрастные 

категории. Так что пацанам 
пришлось болеть за своих с 
трибуны.

— Эстафеты на льду про-

водятся у нас впервые. По-
этому, когда нам предложи-
ли принять участие в сорев-
нованиях, мы пошли трени-

роваться на лёд всей семьёй, 
— рассказала Анастасия Ча-
гаева. — Поняли, что нужно 
учиться владеть клюшкой, 

грамотно делать повороты…
В итоге в октябре прош-

лого года они — все пяте-
ро — стали лучшей семьёй 
СВАО. И вот — новая победа!

…Предстоящую дистан-
цию и все препятствия се-
мья разбирала за общим 
столом. Надо было пре-
одолевать планку, объезжать 
надувные модули, собирать 
пирамиды. Но спортивную 
семью, как вы понимае-
те, это не остановит. Похо-
же, здесь вообще привыкли 
преодолевать планки. Папа 
имеет пять высших образо-
ваний, мама — экономист-
международник со степе-
нью МВА. А среди спортив-
ных увлечений семьи — и 
водные лыжи, и шахматы, и 
сноуборд. А прошлым летом 
они все вместе научились 
управлять парусным ката-
мараном!

Ольга ДОЛГОШЕЕВА

Семья Чагаевых из Бибирева стала 
самой спортивной семьёй Москвы 

Предстоящую 
дистанцию 
разбирали 
за общим 
столом

УСЗН СВАО сообщает об 
изменении графика вы-
плат пенсий, городских 
доплат к ним, пособий и 
других социальных выплат 
за февраль. С 3 по 14 фев-
раля «Почта России» будет 
выплачивать эти деньги по 
обычному графику. А вот 
15 февраля будут достав-

лять выплаты сразу за 15 и 
за 17 февраля, 16 февраля 
— за 16 и за 18 февраля. 

При отсутствии получа-
телей дома в день достав-
ки деньги будут выплачи-
ваться в отделениях по-
чтовой связи до оконча-
ния выплатного периода. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Серия бесплатных уро-
ков английского языка для 
детей 4-13 лет стартует 18 
февраля в Шахматном 
клубе ВДНХ. Как сообщили 
«ЗБ» в пресс-службе выстав-
ки, уроки будут проходить 
в игровой форме. Уже на 
первом занятии, посвящён-
ном миру моды, дети будут 

экспериментировать с оде-
ждой. Оценок за задания ре-
бята не получат, зато смогут 
выиграть призы за участие в 
языковых конкурсах. 

Алексей ТУМАНОВ

 Занятия будут проходить 
по субботам с 15.00 до 17.00. 
Необходима запись
по тел. (495) 134-3930, доб. 2

Мемориальная табличка 
в память о главном раввине 
Москвы 1930-х годов Шме-
ре-Лейбе Медалье появилась 
на доме 11/2 на улице Лётчи-
ка Бабушкина. Он был аре-
стован в 1937 году, обвинён 
в связях с немецкими аген-
тами, совращении молодёжи 
и расстрелян. Впоследствии 
реабилитирован.

Как сообщили «ЗБ» в Рос-
сийском еврейском конгрес-
се, табличка была установ-
лена в рамках проекта «По-

следний адрес», который 
увековечивает память жертв 
политических репрессий. 
В Москве есть уже около 60 
таких табличек, в СВАО по-
явилась первая. Дома, где 
жил раввин, уже давно нет, 
по этому табличку закрепили 
на ближайшем здании.

— Раввин догадывался о 
скором аресте, он мог уехать, 
однако не покинул страну, 

не бросил еврейскую общи-
ну в Москве, — говорит руко-
водитель пресс-службы Рос-
сийского еврейского кон-
гресса Михаил Савин.

В церемонии установки 
знака приняли участие внук 
и правнуки раввина, пред-
ставители еврейских общин, 
посол Израиля в России Гар-
ри Корен. 

Марина ТРУБИЛИНА

В Бабушкинском районе увековечили память 
репрессированного главного раввина Москвы

Пенсии за февраль 
выплатят раньше

На ВДНХ стартует бесплатный 
английский для детей

На ледовой эстафете надо было объезжать надувные модули, держась за руки

Таким он был

Эта табличка появилась на доме 11/2 на улице Лётчика Бабушкина
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Наш следующий 
вопрос:
Вы умеете 
выбирать яйца 
в магазине?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы или ваши близкие становились 
жертвами аферистов? 

57% — нет, никогда не попадался 
на удочку мошенников 

29% — обманывали моих 
родных/друзей 

14% — да, лично сталкивался 

Н
а Московское цент-
ральное кольцо вы-
шли первые пять по-
ездов новой моди-

фикации, специально пред-
назначенной для городских 
условий. Новые составы 
имеют ряд отличий. Во всех 
вагонах удобные горизон-
тальные поручни, как в ме-
тро. В четырёх вагонах со-
става из пяти только по два 
ряда сидений с каждой сто-
роны — проход стал гораз до 
шире, и в вагон легче войти 
с коляской и велосипедом.

В 3-м вагоне поручень 
только с одной стороны, по 
другую — третий ряд сиде-
ний, как прежде.

— Когда стало известно, 
что в новых «Ласточках» на 
МЦК сидений будет мень-
ше, к нам поступило мно-
го обращений от тех, кто 
предпочитает ездить сидя, с 
просьбами сиденья не уби-
рать. Мы решили пойти на-
встречу и оставить доста-

точно сидений в каждом со-
ставе, чтобы у пассажиров 
был выбор, — пояснили в 
пресс-службе РЖД.

Кстати, во 2-м и 4-м ваго-
нах новых «Ласточек» уста-
новлены специальные стой-
ки для полноразмерных 
нескладных велосипедов 
— отличный подарок вело-
сипедистам к началу весны.

Особенно порадовали 
пассажиров новых «Ласто-
чек» большие цветные мо-
ниторы в вагонах. На них 
отображается фрагмент 
схемы МЦК с нескольки-
ми следующими станция-
ми и всеми возможными 
пересадками — не только 
на метро и электрички, но 
на автобусы, троллейбусы и 
трамваи!

Как сообщили в 
пресс-службе РЖД, к 
концу года на кольце 
планируют обновить 
весь парк поездов.

Василий ИВАНОВ

На МЦК вышли специальные 
московские «Ласточки»

Теперь 
в вагонах есть 
места и для 
велосипедов

Прокурором Останкин-
ской межрайонной проку-
ратуры назначен младший 
советник юстиции Евгений 
Валдаев. Ему 33 года, до но-
вого назначения он работал 
заместителем прокурора Ба-
бушкинской межрайонной 
прокуратуры. Валдаев име-
ет два высших образования 
— юридическое и экономи-
ческое. Свою карьеру начи-
нал с должности следова-
теля в Тверском райотделе 
Следственного управления 
СК по г. Москве. Он женат, 
воспитывает двоих детей.
Кресло руководителя Остан-
кинской межрайонной про-
куратуры пустовало с конца 
сентября, когда Роман Ники-

форов стал прокурором Се-
веро-Западного администра-
тивного округа Москвы. 

Елена ХАРО

В Останкинской прокуратуре — 
новый прокурор

Победа на престижных 
всероссийских соревнова-
ниях по карате «Кубок Пет-
ра Великого» вот уже второй 
год подряд достаётся вос-
питаннику центра боевых 
искусств «Пума-Алтуфьево» 
Артёму Плахотину. 

— В полуфинале попался 
сильный противник из Бел-
города. Победил я его благо-
даря неожиданным ударам 
в корпус и в голову, — 
рассказал «ЗБ» чем-
пион.

Артёму 16 лет, он 
учится в 10-м клас-
се. 10 лет занима-
ется карате.

— Хотя мы живём 
в Одинцове, родите-
ли сразу отдали меня 
в алтуфьевский клуб, 
потому что считают его 
самым лучшим, — гово-
рит он. — Сначала 

было тяжело, но когда начал 
побеждать — загорелся.

Серьёзных побед на счету 
у Артёма уже немало и в Рос-
сии, и в Белоруссии. Он име-
ет синий пояс и звание кан-
дидата в мастера спорта.

Между прочим, учится он 
тоже хорошо. Хотя уроки 
часто приходится делать в 
электричке, ведь тренировки 
у парня по 6-8 часов в не-

делю. Свою жизнь 
Артём тоже на-

мерен связать 
со спортом и 
говорит, что 
будет посту-
пать в спор-

тивный вуз.
Наталия 

ГЕРАСИМОВА

НАЗНАЧЕНИЕ

Санитарка Бабушкинской 
участковой ветеринарной 
лечебницы Светлана Лахо-
ва шла на работу и увидела 
на улице замёрзшую кошку 
персидской породы.

Светлана попыталась 
взять кошку на руки, но не 
смогла: оказалось, её хвост 
примёрз ко льду! Потому-
то животное не могло сдви-
нуться с места.

Женщина разломала кусок 
льда вокруг хвоста и отнесла 
животное в лечебницу. 

— С виду кошка была до-
машняя, чистая. Скорее все-
го, хозяева выбросили надо-
евшее животное на улицу, — 
рассказала «ЗБ» начальник 
Бабушкинской участковой 
ветлечебницы Татьяна Кова-
нова.

Кошкой занялся ветери-

нарный врач Михаил При-
тченко. Она отморозила 
хвост и задние лапы. Лапы 
спасли, а хвост, к сожалению, 
пришлось ампутировать.

Зато персидской гостье 
нашли новых хозяев. По сло-
вам Михаила Притченко, 
они любят её и без хвоста и 
уже назвали Таечкой, потому 
что «оттаянная».

Наталья ГЕРАСИМОВА

Светлана Лахова из Ярославского района  
спасла примёрзшую ко льду кошку

Роспотребнадзор 
проконсультирует по вопросам 
защиты прав потребителей

Консультации по вопросам 
защиты прав потребителей с 
13 февраля по 31 марта будет 
проводить территориальный от-
дел Управления Роспотребнад-
зора по г. Москве в СВАО. Об-
ращаться — на ул. Бажова, 8, 
или по тел.: (499) 187-7606, (499) 
187-0568 по будням с 10.00 до 
18.00. Акция приурочена ко Все-
мирному дню защиты прав по-
требителей, который отмечает-
ся 15 марта. 

На ВДНХ можно проверить 
сердце, зрение и… стопы

Традиционные акции «Про-
верь своё сердце», «Проверь 
своё зрение» и «Бесплатная по-
дометрия» (диагностика по сто-
пам) пройдут в павильоне №5 на 
ВДНХ. До 19 февраля все же-
лающие смогут бесплатно про-
верить состояние своего сердца 
на современном кардио визоре, 
до 28-го — зрение и стопы. При-
ём идет каждый день с 10.00 до 
18.00.

КОРОТКО ii

Московский этап 35-й открытой Всероссийской гонки «Лыжня России» прошёл в минув-
шую субботу во всех округах столицы. В СВАО лыжников принял район Северный. Десят-
ки спортсменов от 6 до 70 лет стартовали от школы №709 на 9-й Северной линии и про-
бежали дистанцию от 1 до 10 километров.

В Северном прошёл 
московский этап «Лыжни России»

Воспитанник 
Алтуфьевского клуба 

взял золото 
на всероссийских 

соревнованиях по карате 

ФОТОФАКТ

В такой вагон — хоть с великом, 
хоть с коляской!

Кубок Петра 
Великого 
достаётся 
Артёму 
Плахотину 
уже второй год 
подряд

Спасённая Таечка — 
настоящая красавица



4 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   5 (515) февраль 2017 ГОРОД

На базе Сеченовки 
появится индустриальный 
парк биомедицины

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин провёл совместное засе-
дание наблюдательного и по-
печительского советов 1-го 
Московского государствен-
ного медицинского универси-
тета им. И.М.Сеченова и под-
держал проект создания ин-
дустриального парка биоме-
дицины. 

— Это прорывной проект 
для университета, который 
реально превращается в ве-
дущий исследовательский 
центр мирового уровня. Пра-
вительство Москвы всемерно 
поддерживает создание инду-
стриального парка биомеди-
цины, где будут рождаться и 
внедряться новые высокие 
технологии в интересах сбе-
режения здоровья людей, — 
отметил мэр. 

Москва является одним 
из крупнейших в мире 
образовательных центров

Об этом сообщил мэр сто-
лицы Сергей Собянин в ходе 
международной конференции 
по результатам исследований 
качества образования.

— В Москве воспитанников, 
учащихся и студентов около 
2 миллионов человек, боль-
ше 200 тысяч человек рабо-
тают в этой отрасли. По этим 
параметрам Москва является 
одним из крупнейших в мире 
образовательных центров. И 
это важнейшая отрасль город-
ского хозяйства и важнейший 
приоритет деятельности Пра-
вительства Москвы, — отме-
тил Собянин.

Также он добавил, что за 
последние пять лет в Москве 
в два раза улучшились все ос-
новные базовые показатели 
школьного образования.

В конференции приняли 
участие представители более 
30 стран и всех регионов Рос-
сии, занимающиеся вопроса-
ми анализа качества образо-
вания. 

В столице завершена 
реставрация 33 храмов 
и монастырей

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин вместе с Патриархом Мо-
сковским и всея Руси Кирил-
лом осмотрел ход реставраци-
онных работ в Новоспасском 
монастыре.

— Мы с вами отреставриро-
вали 33 старейших храма Мо-
сквы. Ещё примерно столько 
же находятся в активной фазе 
работы. Это настоящее вос-
становление огромного исто-
рического пласта не только 
Москвы, но и нашей страны, 
— сказал мэр. 

Также Сергей Собянин по-
здравил Патриарха с годов-
щиной интронизации. 

— Восемь лет, которые вы 
находитесь на посту, можно 
назвать годами созидания. 
Это хорошо видно по Москве, 
— сказал Сергей Собянин.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

В 
прошлом году поток туристов 
в Москве увеличился на 40% по 
сравнению с 2010 годом, до-
стигнув 17,5 млн человек. Об 
этом сообщил глава Департа-

мента спорта и туризма г. Москвы Ни-
колай Гуляев на заседании президиума 
столичного правительства. 

На ВДНХ откроют 
инфоцентр 

Индустрия гостеприимства за 
шесть лет стала одной из ведущих от-
раслей московской экономики. Если 
в 2010 году доходы от туризма в ва-
ловом региональном продукте горо-
да составляли всего 1%, то к 2015 году 
они выросли в четыре раза.

— В Москве проходят крупней-
шие мировые фестивали, культур-
ные, массовые мероприятия, кото-
рые привлекают миллионы туристов. 
Строятся новые гостиницы, улучша-
ется работа транспорта, реконструи-
руются общественные пространства, 
развивается торговля. И за прошед-
ший год туристический бизнес при-
нёс Москве уже около полутрилли-
она рублей дохода, — сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин.

По словам Гуляева, для удобства го-
стей столицы на знаковых объектах 
города в этом году планируют от-
крыть несколько туристических ин-
фоцентров. Один из них разместится 
в СВАО, на ВДНХ. Аналогичные пун-
кты появятся в парке «Зарядье», в хра-
ме Христа Спасителя, в заповеднике 
«Царицыно» и в «Лужниках». 

Треть туристов 
приезжает на фестивали

Значительный рост турпотока вы-
звало развитие так называемого со-
бытийного туризма — фестивалей, 
ярмарок и праздников. В прошлом 
году главные фестивали — «Москов-

ские сезоны», «Круг света», «Времена 
и эпохи» — посетили 55 млн человек. 
Всего же с целью побывать на круп-
ных мероприятиях города приезжа-
ет около трети гостей. 

Мощное развитие получил дело-
вой туризм, набирает популярность 
семейный туризм. Родители с деть-
ми приезжают в столицу, чтобы посе-
тить самый большой в Европе океа-
нариум — «Москвариум» — и главный 
каток страны на ВДНХ. 

Реставрация архитектурных па-
мятников и храмов привели к росту 
гостей, прибывающих с культурно-
познавательными целями. 

Гостиницы получили 
звёзды

За последние шесть лет номерной 
фонд столичных гостиниц увеличил-
ся на 37% и превысил 58 тысяч ком-
нат. В прошлом году завершилась ра-
бота по классификации отелей. Ка-
тегории «звёздности» получили 870 
гостиниц. Сегодня в Москве 27 пя-

тизвёздочных и 74 четырёхзвёздоч-
ных отеля. Больше всего гостиниц с 
тремя звёздами — 184. 

По словам Гуляева, число постояль-
цев московских гостиниц с 2010 года 
выросло на 25%. За прошлый год оте-
ли приняли 9,8 млн человек. 

Международное 
признание

Лидерство Москвы как тури-
стического центра России под-
тверждают престижные сайты 
для планирования путешествий 

momondo.ru и roomguru.ru. По 
их данным, столица заняла 1-е ме-
сто среди всех регионов нашей 
страны по посещаемости в дни но-
вогодних каникул.

Успехи Москвы в развитии инду-
стрии гостеприимства признаны и 
на мировой арене. Так, британская 
компания Post Office включила рос-

сийскую столицу в десятку самых 
привлекательных по ценам европей-
ских городов для туристов. А по вер-
сии международного издательства 
Lonely Planet, Москва вошла в десятку 
самых рекомендуемых для посеще-
ния мест путеводителя «Лучшие путе-
шествия-2017». 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Москва стала 
туристической столицей

Достопримечательности 
Первопрестольной привлекают 
гостей со всего света

За год турбизнес принёс городу полтриллиона рублей

На заседании Градострои-
тельно-земельной комиссии 
Москвы, которое провёл мэр 
Сергей Собянин, одобрен 
проект планировки нового 
участка Люблинско-Дмит-
ровской ветки Московского 
метрополитена, а также но-
вого участка Сокольнической 
линии метро от станции «Са-

ларьево» до административ-
но-делового центра «Комму-
нарка».

Люблинско-Дмитровская 
линия метро будет продлена 
на север до железнодорож-
ной платформы Лианозово, 
сообщили в пресс-службе 
мэра и правительства сто-
лицы. Протяжённость ново-

го участка составит порядка 
3,1 км с двумя станциями — 
«Улица 800-летия Москвы» и 
«Дмитровское шоссе». Про-
дление линии позволит улуч-
шить транспортное обслужи-
вание районов Дмитровский, 
Восточное Дегунино, Бескуд-
никовский и Лианозово.

Игорь СМИРНОВ 

За три года стоимость по-
ездки на такси по Москве 
снизилась на 30%, сообща-
ет портал mos.ru.

По словам зам. мэра Мо-
сквы, руководителя Депар-
тамента транспорта и раз-
вития дорожно-транспорт-

ной инфраструктуры Макси-
ма Ликсутова, легализация 
рынка такси и привлечение 
предприятий малого и сред-
него бизнеса для работы в 
этом сегменте дали широ-
кие возможности для конку-
ренции.

— Цена поездки по столи-
це с 2014 года продолжает 
снижаться. Тогда горожане 
в среднем платили 700 руб-
лей, в 2015-м — 650 руб лей, 
а в прошлом году средний 
чек составил 500 рублей, — 
сказал он.

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл центр управления 
обеспечением транспортной 
безопасности Московского ме-
трополитена. Он расположен 
в здании бывшего кинотеа-
тра «Ереван» на Дмитровском 
шоссе, недалеко от строящейся 
станции метро «Селигерская». 
Центр работает в круглосуточ-
ном режиме. Диспетчеры имеют 
доступ к камерам видеонаблю-
дения, расположенным на тер-
ритории метрополитена.

— Московский метрополитен 
по праву считается одним из са-
мых надёжных и безопасных в 
мире. Тем не менее успокаи-
ваться не стоит. Мы постоянно 
сталкиваемся с новыми вызова-
ми. Поэтому обеспечиваем ме-

трополитен новыми системами. 
Это досмотровые зоны, уста-
новка видеокамер, создание 
интеллектуальной системы ви-
деонаблюдения, увеличение ко-
личества работников, которые 
обеспечивают охрану метропо-
литена. И вот сегодня мы запу-
скаем центр безопасности, где 
эти технологии сведены воеди-
но, что увеличивает эффектив-
ность применения всех инстру-
ментов безопасности, скорость 
реагирования на те или иные не-
штатные ситуации. В результате 
работы последних лет количест-
во административных и уголов-
ных преступлений в метропо-
литене существенно уменьши-
лось, — сказал мэр. 

Сергей БОНДАРЕВ 

Начал работать центр 
обеспечения безопасности метро

НОВОЕ НА ТРАНСПОРТЕ

Единые стандарты работы такси 
снизили среднюю цену поездки

Две линии метро продлят

Побывать в Москве 
и не сфотографироваться 
на Красной площади — 
невозможно!

Аг
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В 
этом году в округе поя-
вятся три новые зоны от-
дыха в районах Север-
ный, Останкинский и 
Ростокино. Если позво-
лит погода, работы пла-

нируют начать в середине апреля, 
а сдать готовые объекты подрядчи-
ки должны в августе. Также в окру-
ге предстоит благоустроить 50 тер-
риторий школ и детских садов.

В Северном 
реконструируют 
Аллею Памяти

Парк по месту жительства запла-
нировано обустроить на 1-й Север-
ной линии — на месте существую-
щего сквера «Аллея Памяти». 

— По проекту здесь предсто-
ят масштабные благоустроитель-
ные работы: озеленение, устройст-
во газонов, цветников, — сообщила 
«ЗБ» глава управы района Северный 
Елена Колесова. 

К Аллее Памяти у местных жите-
лей особое отношение. Здесь, у за-
хоронения павших воинов, прохо-
дят все памятные митинги и торже-
ственные мероприятия, посвящён-
ные знаковым историческим датам. 
Поэтому важным этапом благо-
устройства станет обновление во-
инского мемориала.

На улице Академика 
Королёва обустроят 
космический парк

Ещё один парк появится в зелё-
ной зоне на пересечении Остан-
кинского проезда с улицами Акаде-
мика Королёва и 1-й Останкинской, 
недалеко от Дома-музея Сергея Ко-
ролёва. 

— Здесь обновят дорожки, 
установят новые лавочки, разо-
бьют цветники и газоны, — по-
яснила заведующая сектором 
управления ЖКХ и благоустрой-
ства префектуры Людмила Зы-
кина. — Эта территория — сво-
его рода транзитный путь для 
жителей, поэтому устанавливать 
детские и спортплощадки здесь 
не планируют. 

В оформлении парка будет обыг-
рана тема космоса — от дизайна но-
вой ограды до светильников. Уста-
новят здесь и стенды с информаци-
ей о Сергее Королёве и о космиче-
ских достижениях.

В Ростокине обновят 
парк спорта «Яуза»

В пойме Яузы к серьёзной ре-
конструкции готовится спортив-
ный парк — давнее излюбленное 
место активного отдыха жителей.

— В прошлом году Моспарк пе-
редал парк «Яуза» на баланс ГБУ 
«Жилищник района Ростокино», 
и далеко не в лучшем виде, — рас-
сказал начальник управления ЖКХ 
и благоустройства префектуры 
Максим Недашковский. 

В своё время в спортивном пар-
ке были оборудованы хоккейная 
коробка, футбольное поле, волей-

больная площадка и две площад-
ки для занятий гимнастикой. Есть 
детская площадка и пункт вело-
проката. Однако спортивное и иг-
ровое оборудование износилось и 
морально устарело.  

В рамках реконструкции реше-
но не только обновить существу-
ющие спортивные и детские пло-

щадки, но и создать удобную и 
хорошо освещённую систему до-
рожек и тропинок для пеших и ве-
лопрогулок. В парке оборудуют 
зону отдыха у воды. Ландшафтные 
архитекторы и дизайнеры подго-
товили интересные предложения, 
касающиеся создания эффектных 
цветников, например из водных 
растений, цветущих мавританских 
газонов.     

Благоустроят школы 
и детсады

В 2017 году комплексно благо-
устроят территории 35 детских са-
дов, 14 школ и одного колледжа.

— В основном это стандартные 
работы: будут менять асфальт, об-
новлять газоны, на территориях 
школ подремонтируют стадионы, 
— сообщили в управлении разви-
тия социальной сферы префекту-
ры. — Кроме того, около 30% обра-
зовательных учреждений заплани-
ровали капитальные работы под 
свои индивидуальные нужды, на-
пример строительство веранды в 
детском саду и т.п.

Примечательно, что в связи с за-
пуском Московского центрально-
го кольца (МЦК) школы и детские 
сады четырёх районов — Отрад-
ного, Свиблова, Ростокина и Мар-
фина, где запланировано благо-
устройство, — получат дополни-
тельные средства. Дело в том, что 
к объектам, которые находятся на 
территориях, прилегающих к МЦК 
(у железнодорожного полотна, ря-
дом с платформами и пересадоч-
ными станциями метро), предъяв-
ляют более высокие требования по 
благоустройству. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На 1-й Северной 
линии
обновят воинский 
мемориал

У Яузы появятся цветники 
из водных растений

В СВАО создадут три парка по месту жительства 

Как уже сообщал «ЗБ», муниципаль-
ные депутаты начали заслушивать от-
чёты глав управ о проделанной в прош-
лом году работе. На прошлой неделе 
перед депутатами отчитались глава 
управы Останкинского района Сер-
гей Киржаков и глава управы района 

Марьина роща Светлана Гордикова.
Как сообщил Сергей Киржаков, в 

прошлом году в Останкине благоустрои-
ли 49 дворов (работы в семи из них были 
вынесены на обсуждение на портал «Ак-
тивный гражданин») и территорию дет-
ского сада на улице Аргуновской. 

По словам Светланы Гордиковой, в 
прошлом году в районе было уделено осо-
бое внимание установке опор освещения. 
Их количество увеличилось на 236 штук.

После выступлений глав районов им 
задали вопросы депутаты и жители.

Иван ПЕТРОВ

Несанкционированной торговли в 
СВАО быть не должно, никаких исклю-
чений быть не может. Об этом заявил 
на оперативном совещании в префек-
туре префект Валерий Виноградов. 

Как сообщил зам. префекта Бо-
рис Андреев, точек несанкциониро-
ванной торговли в округа стало мень-
ше. В прошлом году штрафные санк-
ции составили 2 млн 610 тыс. рублей. 
Причём теперь все протоколы отра-
жены и в автоматизированной систе-
ме, что позволило увеличить взимае-
мость штрафов.  

Вторая мера воздействия на неза-
конных торговцев — задержание то-
вара. В итоге сегодня значительно 
улучшилась ситуация в районе метро 
«ВДНХ», практически ликвидирова-
на торговля у станции метро «Алек-
севская». Сложной остаётся ситуа-
ция у платформ Лианозово и Лосино-
островская. Принципиальным решени-

ем проблемы может стать установка 
стационарных постов полиции у обе-
их платформ.  

— Надо наладить взаимодействие 
районных отделов ОВД с линейным 
отделом внутренних дел на железной 
дороге, чтобы нарушители не бегали 
с территории на территорию, — под-
черкнул префект.  

На особый контроль, как сообщил 
Андреев, с начала года на террито-
рии СВАО взята несанкционирован-
ная торговля незамерзающей жидко-
стью. По поручению префекта были 
выявлены точки несанкционированной 
торговли «незамерзайкой», составле-
на их карта, организован мониторинг 
этих мест. 

— С данным злом на территории 
округа на сегодняшний день мы во 
многом справились, — отметил Ан-
дреев. 

Марина МАКЕЕВА

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

В округе усилили борьбу 
с несанкционированной торговлей

Главы районов отчитываются перед депутатами

На прошедшей недав-
но расширенной колле-
гии префект СВАО Ва-
лерий Виноградов дал 
поручение проводить 
встречи со старшими по 
домам, чтобы оператив-
но решать на местах воз-
никающие проблемы.

На прошлой неделе та-
кие встречи прошли в 
Бибиреве, Марфине, Ли-
анозове, Марьиной роще, 
Останкине, Отрадном и 
Южном Медведкове.

В Бибиреве обсудили 
итоги работ по утепле-
нию квартир в панель-
ных домах. Как сообщил 
глава управы Бибире-
во Вадим Бужгулаш-
вили, работы по герме-
тизации межпанельных 
швов и гидроизоляции 
балконных примыканий 
выполнены в 308 квар-
тирах.

В Лианозове старших 
по домам особенно вол-
новали вопросы взаимо-

действия с ГБУ «Жилищ-
ник». Итогом стало ре-
шение проводить встре-
чи старших по домам с 
представителями «Жи-
лищника» при участии 
главы управы Михаила 
Пучкова раз в две неде-
ле по конкретным участ-
кам работ. График встреч 
Пучков подпишет в бли-
жайшее время.

В Останкине вопро-
сы старших по домам в 
основном касались ЖКХ 

и транспортной ситуа-
ции. Отвечая на них, гла-
ва управы Сергей Кир-
жаков сообщил, что все 
лифты, срок эксплуата-
ции которых завершает-
ся, поменяют в течение 
двух лет. Также он сказал, 
что введение односто-
роннего движения на 2-й 
и 3-й Новоостанкинских 
улицах снизит интенсив-
ность транспортных по-
токов в районе.

Александр СЕМЁНОВ

Главы управ взяли на контроль озвученные жителями проблемы

СКАЗАНО — СДЕЛАНО

Так будет выглядеть 
площадка отдыха 
в парке у Яузы
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В прошлом году 
мне два раза при-
ходил пере-

расчёт за воду. Суммы 
большие — по 300-400 
рублей. Как образуется 
перерасчёт и от чего зави-
сит его размер?

Сергей Павлович, 
Ярославское ш.

Почему сделали 
перерасчёт

В ГБУ «Жилищник Яро-
славского района» пояс-
нили: очевидно, у Сергея 
Павловича не установлены 
счётчики учёта воды, а кто-
то из его соседей (кто тоже 
не установил счётчики) уез-
жал на срок больше пяти 
дней, скажем в санаторий. 
После того как этот сосед 
представил в управляющую 
компанию именной про-
ездной билет и другие доку-
менты, ему произвели пере-
расчёт — в сторону умень-
шения. А тот объём воды, за 
который ему начислялась 
плата, но которым он фак-
тически не пользовался, пе-
рераспределили между дру-
гими жильцами дома, у ко-
торых нет водосчётчиков. 
Всем им в ЕПД выставили 
дополнительный платёж. 

Такой порядок пере-
расчёта платы за воду дейст-
вительно действовал вплоть 
до конца прошлого года. И 
его сумма зависела от ко-
личества временно отсут-
ствующих в доме жителей, 
в чьих квартирах не уста-

новлены водосчётчики, и от 
длительности их отсутствия.

Но с этого года порядок 
изменился.

Не всем положено
Новый порядок введён 

постановлением Прави-
тельства РФ от 26 января 
2016 года №1498. Теперь пе-
рерасчёт за воду произве-
дут не всем жителям без во-
досчётчиков, если они ку-

да-то уезжают. А только тем, 
в чьих квартирах счётчики 
не установлены по уважи-
тельной причине. Напри-
мер: прибор нельзя уста-
новить без проведения ре-
конструкции инженерных 
коммуникаций дома. Так, в 
Москве есть дома, где водо-
проводные трубы проходят 
транзитом через две квар-
тиры или по проекту заму-
рованы в стены. Правда, та-
ких домов не так много.

Сначала 
составьте акт

— Как правило, в типо-
вых блочных и панельных 
домах счётчики устано-
вить всё-таки технически 
возможно, — считает ру-
ководитель ГБУ «Жилищ-
ник Ярославского райо-
на» Сергей Маликов. — 
В нашем районе проблема 
бывает в другом: стеснён-
ность в помещении сануз-
ла. То есть трубы проходят 
таким образом, что кон-
струкция — труба, пара 
фильтров грубой очистки 
и водосчётчики — выгля-
дит неэстетично и зани-
мает много места. Также 
бывает, что для установки 
счётчика нужно произве-
сти затратные ремонтные 
работы, меняя конфигура-
цию сантехразводки, и да-
леко не каждый житель го-
тов к этому. Но это не зна-
чит, что счётчик устано-
вить невозможно.

Акт о невозможности 
установить водосчётчик 
составляет комиссия из 
представителей УК после 
обследования квартиры. 
Поэтому, если вы предпо-
лагаете, что в вашей квар-
тире невозможно уста-
новить водосчётчик, а вы 
планируете длительный 
отъезд, заблаговременно 
обратитесь в свою УК для 
составления акта. Без него 
перерасчёт вам больше не 
сделают.

Татьяна СЕРГЕЕВА

Хватит платить 
«за того парня»

С этого года изменился порядок перерасчёта за воду

Если в квартире можно 
установить счётчик, перерасчёт 
больше не сделают

На сервисе электронных 
опросов «Активный гражда-
нин» ag.mos.ru жители ре-
шают, как лучше благоустро-
ить их дворы. Сегодня голо-
сование открыто для жителей 
Бабушкинского и Лосино-
островского районов. 

На ул. Лётчика Бабушкина, 
10/1 и 12, обустроят спорт-
площадку. Какой она будет 
— футбольной, баскетболь-
ной или универсальной, — 
решат активные жители.

А по адресам: ул. Комин-
терна, 32/5; ул. Оборонная, 
2 и 4; ул. Изумрудная, 26, по 
итогам электронного голо-
сования примут решение, 
какие площадки оборудо-
вать в этих дворах: детские, 
спортивные или для выгула 
собак.

Участие в электронных 
опросах могут принять 
моск вичи, живущие или за-
регистрированные в этих 
районах, если они указали 
адрес проживания или реги-
страции в профиле пользо-
вателя.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН

Хочу оставить 
внучке наслед-
ство. Как это 

лучше сделать? 
Анна Петровна, Бибирево

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Если хотите оставить 
наследство конкретному 
лицу, вы можете составить 
завещание. Однако в даль-
нейшем может возникнуть 
множество спорных мо-
ментов между наследника-
ми, а завещание как доку-

мент (или как сделку) могут 
оспорить. Альтернативным 
вариантом является дого-
вор дарения. Отличие этой 
сделки в том, что право соб-
ственности на имущество 
переходит в момент подпи-
сания этого договора или 
в момент государственной 
регистрации сделки (в слу-
чае с недвижимостью). Для 
более подробной консуль-
тации по договорным и на-
следственным вопросам вы 
можете обратиться в наш 
центр.

Как лучше оформить 
наследство?

Жители Бабушкинского 
и Лосиноостровского районов 
решают судьбу своих дворов

Депутат Москов-
ской городской Думы 
от избирательного 
округа №12 Алексей 
Валерьевич Шапош-
ников проводит при-
ём населения райо-
нов Свиблово, Север-
ное и Южное Медвед-
ково по адресу: пр. 
Шокальского, 31, корп. 1. 

Запись на приём осуществля-
ется по вторникам и пятницам с 
9.00 до 13.00 по телефону (499) 

476-5482. Помощник 
депутата принимает 
по вторникам и пят-
ницам с 9.00 до 13.00. 
Посетителям необхо-
димо иметь при себе 
документ, удостове-
ряющий личность (па-
спорт).

Кроме этого, обра-
щение в адрес депутата можно 
направить через интернет-при-
ёмную Думы: www.duma.mos.
ru/ru/feedback.

Комиссии Мосгордумы по 
законодательству, регламен-
ту, правилам и процедурам, по 
здравоохранению и охране об-
щественного здоровья в ходе 
совместного заседания рассмо-
трели законопроекты, которые 
столичный парламент в ближай-
шее время планирует внести на 
рассмотрение Госдумы.

Первый — о внесении по-
правок в федеральный закон 
о госрегулировании производ-
ства и оборота этилового спир-
та. Он призван наделить орга-
ны власти субъектов РФ правом 
вводить запрет на продажу алко-
энергетиков.

Второй — законопроект об 
уголовной ответственности за 
нападение на медицинских ра-
ботников при выполнении ими 
служебных обязанностей.

— Случаи нападения на меди-
цинских работников и воспрепят-
ствования их работе происходят 
в разных регионах нашей стра-
ны всё чаще. Столичные зако-
нодатели предлагают добавить 

в Уголовный кодекс РФ отдель-
ную норму, ужесточающую на-
казание за применение насилия 
и посягательство на жизнь ме-
дицинских работников, — отме-
тил председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников.

Третий — законопроект, пре-
дусматривающий введение ог-
раничения на использование 
устройств, имитирующих куре-
ние, и смесей для вейпинга. Мо-
сковские парламентарии пред-
лагают на федеральном уровне 
законодательно закрепить по-
нятия «устройства, имитирую-
щие курение табака», «испари-
тельные смеси» таким образом, 
чтобы они объединили никотин-
содержащие и безникотиновые 
испарительные смеси, электрон-
ные сигареты, другие аналогич-
ные устройства. Также предла-
гается установить запрет на про-
дажу устройств, имитирующих 
курение табака, несовершенно-
летним и запретить их использо-
вание в общественных местах.

Иван ПЕТРОВ

Московский парламент 
внесёт в Госдуму 

три проекта законов

Депутат Мосгордумы 
Алексей Шапошников

проводит приём населения
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Раньше было так: 
уехал человек 
на дачу, а за воду 
платят соседи
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На публичные слушания 
представляются:

— проект межевания терри-
тории квартала, ограничен-
ного 1-м пр. Марьиной Рощи, 
4-й ул. Марьиной Рощи, ул. Су-
щёвский Вал и 2-й ул. Марьи-
ной Рощи (район Марьина 
роща);

— проект планировки тер-
ритории линейного объек-
та участка улично-дорожной 
сети — реконструкция Сель-
скохозяйственной ул. (райо-
ны Останкинский, Отрад-
ное, Свиблово и Ростоки-
но);

— проект планировки части 
территории объекта природ-
ного комплекса №86 СВАО 
«Долина реки Яузы между За-
поведной ул. и Полярной ул.» 
по адресу: пр. Дежнёва, вл. 1 
(район Южное Медведко-
во).

Информационные матери-
алы по темам публичных слу-
шаний представлены на экс-
позициях по адресам: 

— район Марьина роща: 
ул. 2-я Ямская, 15 (здание 
управы района);

— район Останкинский: 
ул. Академика Королёва, 10 
(конференц-зал управы рай-
она);

— район Отрадное: пр. 
Якушкина, 4 (здание управы 
района);

— район Свиблово: ул. 

Лётчика Бабушкина, 1, корп. 
1 (здание управы района, 1-й 
этаж);

— район Ростокино: Бу-
дайский пр., 9 (здание управы 
района); 

— район Южное Медвед-
ково: Ясный пр., 17 (здание 
управы района).

Экспозиции открыты с 20 
февраля по 3 марта 2017 
года.

Часы работы: 20.02.2017 г., 
21.02.2017 г. и с 27.02.2017 по 
2.03.2017 г. — с 8.30 до 17.00; 
22.02.2017 и 3.03.2017 г. — с 
8.30 до 15.00 (23, 24, 25, 26 
февраля — выходные дни). 

На выставках проводятся 
консультации по темам пуб-
личных слушаний.

Собрания участников пуб-
личных слушаний состоятся: 

— по проекту межевания 
территории квартала 9 мар-
та 2017 года в 19.00 по ад-
ресу: 1-й пр. Марьиной Рощи, 
3а (ГБОУ «Гимназия «Марьина 
Роща» им. В.Ф.Орлова» №242);

— по проекту планиров-
ки части территории объекта 
природного комплекса №86 
СВАО «Долина реки Яузы меж-
ду Заповедной ул. и Полярной 
ул.» по адресу: пр. Дежнёва, вл. 
1 (район Южное Медведково), 
6 марта 2017 года в 19.00 по 
адресу: Ясный пр., 17 (конфе-
ренц-зал);

— по проекту планировки 

территории линейного объ-
екта участка улично-дорож-
ной сети — реконструкция 
Сельскохозяйственной ул. 9 
марта 2017 года в 19.00 по 
адресам: 

— район Останкинский: 
ул. Академика Королёва, 10 
(конференц-зал управы рай-
она);

— район Отрадное: ул. 
Отрадная, 11а (ГБОУ «Школа 
№950»);

— район Свиблово: ул. Се-
дова, 4, корп. 1 (ГБОУ «Гимна-
зия «Свиблово», актовый зал);

— район Ростокино: ул. 
Сельскохозяйственная, 20, 
корп. 1 (ГБОУ«Школа №1499», 
корп. 3). 

Время начала регистрации 
участников: 18.00.

В период проведения пуб-
личных слушаний участники 
публичных слушаний имеют 
право представить свои пред-
ложения и замечания по обсу-
ждаемым проектам посредст-
вом:

— записи предложений и 
замечаний в период работы 
экспозиции;

— выступления на собра-
нии участников публичных 
слушаний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участ-
вующих в собрании участни-
ков публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания 

письменных предложений и 
замечаний;

— направления в течение 
недели со дня проведения со-
брания участников публич-
ных слушаний письменных 
предложений, замечаний в 
Окружную комиссию.

Номера контактных спра-
вочных телефонов: 

— район Марьина роща: 
(495) 602-6414, (495) 602-
6488; 

— район Останкинский: 
(495) 616-6313;

— район Отрадное: (499) 
904-0145;

— район Свиблово: (495) 
471-3801, (495) 471-2911;

— район Ростокино: (495) 
602-8590, (495) 602-8593;

— район Южное Медвед-
ково: (499) 473-5302.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии: 129010, Москва, 
просп. Мира, 18. 

Электронный адрес Окруж-
ной комиссии: svao-us2013@
yandex.ru.

Информационные матери-
алы по проектам размещены 
на официальных сайтах управ 
районов: Марьина роща — 
marina-roscha.mos.ru, Остан-
кинский — ostankino.mos.ru, 
Отрадное — otradnoe.mos.ru, 
Свиблово — sviblovo.mos.ru, 
Ростокино — rostokino.mos.
ru, Южное Медведково — 
medvedkovo-juzhnoe.mos.ru.

Оповещение о проведении публичных слушаний

В соответствии с Фе-
деральным законом от 
23.1 1.1995 г. №174-ФЗ 
«Об экологической экс-
пертизе» на обществен-
ные обсуждения пред-
ставляется проектная 
документация по капи-
тальному ремонту зда-
ний ГКУ «Пожарно-спа-
сательный центр» (по-
жарная часть №73) с 
прокладкой наружных 
инженерных сетей во-
доснабжения по адре-
су: просп. Мира, 119, стр. 
315, 316 (Останкин-
ский район).

Заказчик — ГКУ УКРиС 
(115184, Москва, ул. Ма-
лая Ордынка, 38, стр. 
1; тел. (495) 951-7946, 
e-mail  GKU-UKRIS@
dom.mos.ru).

Проектная органи-
зация — ГУП «Мосжил-
НИИпроект» (109012, 
Москва, ул. Никольская, 
8/1; тел. (495) 624-4065, 
e-mail gup@mgnp.ru).

С материалами для 
подготовки предложе-
ний и замечаний мож-
но ознакомиться в упра-
ве района с 20 февраля 

по 3 марта 2017 года 
(23, 24, 25, 26 февраля — 
выходные дни) по адре-
су: ул. Академика Коро-
лёва, 10 (конференц-зал 
управы, тел. (495) 959-
2943).

Общественные обсу-
ждения в форме слуша-
ний состоятся 16 мар-
та 2017 года в 19.00 по 
адресу: ул. Академика 
Королёва, 10 (конфе-
ренц-зал управы райо-
на).

Информационные ма-
териалы по теме обще-
ственных обсуждений 
доступны для ознаком-
ления на официальном 
сайте управы Останкин-
ского района.

Замечания и предло-
жения будут принимать-
ся в письменном и элек-
тронном виде в течение 
30 дней после проведе-
ния общественных обсу-
ждений:

— ГКУ УКРиС (115184, 
Москва, ул. Малая Ор-
дынка, 38, стр. 1; тел. 
(495) 951-7946, e-mail 
G K U - U K R I S @ d o m .
mos.ru).

Оповещение 
о проведении 
общественных 

обсуждений
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И
з-за конструктив-
ных особенностей 
во многих старых 
пятиэтажках невоз-
можно провести ка-

питальный ремонт. Об этом 
шла речь на съезде ассоци-
ации «Совет муниципаль-
ных образований города Мо-
сквы», который прошёл на 
прошлой неделе. Муници-
пальные депутаты предлага-
ют Правительству Москвы 
продлить программу сноса 
пятиэтажек в столице.

Чтобы заменить 
стояк, нужно 
разбить стену

В столице завершается 
программа сноса пятиэта-
жек первого периода инду-
стриального домостроения. 

Однако практически во всех 
округах Москвы есть пяти-
этажные дома других серий, 
которые не вошли в про-
грамму сноса. Сегодня, когда 
многие из них были постав-
лены на капремонт, дали о 
себе знать серьёзные проб-
лемы. О них говорили му-
ниципальные депутаты, ко-
торые уже целый год участ-
вуют в контроле за ходом 
проведения работ по капре-
монту.

— Трудности связаны с 
конструктивными особен-
ностями тех или иных домов, 
— сообщил Алексей Лисо-
венко, член президиума «Со-
вета муниципальных образо-
ваний города Москвы», глава 
муниципального округа Ба-
бушкинский. — Чтобы заме-
нить стояки холодного или 

горячего водоснабжения, не-
обходимо провести развод-
ку по внутренним помеще-
ниям ванной, туалета, кухни. 
Соответственно, мы сталки-
ваемся с тем, что внутренняя 
площадь помещений умень-
шается.

Лисовенко привёл ещё 
один пример. В ряде домов, 
чтобы заменить стояк кана-
лизации с выносом из сте-

ны, нужно раз-
бирать стены 
санузлов сосед-
них квартир. 
Получается, что 
жить в квартире 
в это время пра-
ктически невоз-

можно. Естественно, жители 
отказываются от проведения 
такого ремонта у себя дома.

Какой смысл 
ремонтировать?

Глава муниципального 
округа Таганский Илья Сви-
ридов озвучил мнение мно-
гих жильцов старых пяти-
этажек: 

— Какой смысл их ремон-
тировать, если дома настоль-
ко старые, что их конструк-
тивные элементы не выдер-
жат капремонта и долго не 
простоят? Это зря потрачен-
ные деньги. Об этом жители 
постоянно говорят депута-
там.

Депутаты выступили за 
продление программы сноса 
пятиэтажек. Присутствовав-
ший на съезде заместитель 
мэра Москвы по вопросам 
градостроительной полити-
ки и строительства Марат 
Хуснуллин согласился с 
тем, что ветхие дома нужно 
сносить. Однако подчеркнул, 
что, прежде чем разрабаты-

вать программу сноса, нужно 
всё детально продумать. 

Подготовили 
резолюцию

Глава столичного Строй-
комплекса рассказал о том, 
что мешает снести все ста-
рые пятиэтажки в ближай-
шее время. Это отсутствие 
стартовых площадок для 
застройки и протесты не-
которых жителей, которые 
категорически не хотят пе-
реезжать из старых домов. 

— Кроме того, програм-
ма требует колоссальных 
ресурсов, — сказал Хуснул-
лин. — Если посмотреть 
на Адресную инвестици-
онную программу, скажем, 
2010 года, то порядка поло-
вины ресурсов мы тратили 
на программу расселения 
пятиэтажек и очень мало — 
на транспорт. Сегодня же 
город тратит примерно 300 
млрд рублей на метро, до-
роги, на железную дорогу. 

По словам Хуснуллина, 
чтобы продлить програм-
му расселения, потребуют-
ся неординарные решения.

В итоге муниципальные 
депутаты подготовили ре-
золюцию на имя мэра Мо-
сквы Сергея Собянина, где 
отметили важность сноса 
ветхих пятиэтажек.

— Считаю, что никто, 
кроме сегодняшнего Пра-
вительства Москвы, не смо-
жет реализовать новую 
программу сноса ветхого 
жилья и расселения жиль-
цов, — заметил глава муни-
ципального округа Прес-
ненский Пётр Петров. 

Алина СОСНИНА

Проще, чем 
отремонтировать
Муниципальные депутаты предлагают продолжить снос пятиэтажек в столице

Из-за конструктивных 
особенностей 
некоторые дома просто 
не вынесут ремонта

Такие балконы 
ещё можно увидеть 
на пятиэтажках 
столицы

От проведения 
таких работ 
жители в испуге 
отказываются

Бурные дискуссии вызвало 
обсуждение хода капиталь-
ного ремонта в старых пяти-
этажных домах на заседании 
комиссии по жилищно-ком-
мунальному хозяйству, капи-
тальному ремонту и вопро-
сам местного самоуправле-
ния Общественной палаты. 

Заслушав доклад руково-
дителя Фонда капремонта 
г. Москвы Артура Кески-
нова, участники выразили 
обеспокоенность проблема-
ми, с которыми сталкивают-
ся жильцы хрущёвок, когда в 
их квартирах начинают де-
лать капремонт. 

По словам председателя 
комиссии Александра Коз-
лова, в этих домах из-за осо-

бенностей их конструкции 
ремонт создаёт большие не-
удобства для жильцов. 

— В Общественную пала-
ту поступает большое коли-
чество жалоб на то, как идёт 
ремонт в таких домах. При 
этом москвичи часто ссы-
лаются на опыт отселённых 
пятиэтажек сносимых серий 
и считают, что их дома так-
же должны быть отселены, — 
сказал Козлов. 

Приглашённые эксперты 
отметили, что проблема дей-
ствительно есть, поскольку 
такие дома строились на ог-
раниченный срок и на ре-
монт не рассчитаны. По их 
мнению, Фонд капремонта 
г. Москвы технически не в со-

стоянии решить эту пробле-
му за счёт средств, которые 
собирают жители.

— Системы в таком состо-
янии, что заплатки только 
ухудшат состояние домов, — 
отметил главный инженер 
ГУП «МосжилНИИпроект» 
Константин Сухов. 

По его мнению, рассчи-
тывать, что благодаря кап-
ремонту в этих домах ста-
нет комфортно жить, — это 
закладывать под городскую 
программу «мину замедлен-
ного действия». А по сло-
вам заведующего кафедрой 
 МАРХИ Юрия Табунщи-
кова, эти дома конструктив-
но не сильно отличаются от 
сносимых серий.

Экспертам и членам ко-
миссии ОП ответил глава 
Фонда капремонта г. Москвы 
Артур Кескинов. 

— Есть утверждённая про-
грамма. Эксперты говорят, 
что нужно сносить пяти-
этажки и отселять жителей. 
Но кто-нибудь из вас задумы-
вался, о каком количестве до-
мов идёт речь? Это 25-27 мил-
лионов квадратных метров! 
Нужно быть реалистами! Моя 
позиция: у фонда есть реаль-
ная программа. Дома ремон-
тируются. Да, есть проблемы. 
Но на данный момент снести 
старые дома и всех отселить 
— это задача неподъёмная, — 
сказал он.

Интересный подход к этой 

проблеме предложила руко-
водитель жилищного сектора 
фонда «Институт экономи-
ки города» Ирина Генцлер. 
По её словам, в Москве есть 
успешные проекты развития 
застроенных территорий. 

— Когда старые дома пре-
доставляются частному за-
стройщику, он решает во-
просы об отселении жителей 
и сносе. Нужен новый подход 
к этой проблеме, — отметила 
она. — Думаю, даже с финан-
сами будет не всё так сложно, 
если эти территории при-
влекательны для частного за-
стройщика. Речь ведь о Мо-
скве идёт, территории всегда 
будут пользоваться спросом.

Председатель Комиссии по 

городскому хозяйству и жи-
лищной политике Мосгорду-
мы Степан Орлов отметил, 
что даже расширение про-
граммы работ на старых до-
мах не спасёт ситуацию.

— Мы обязаны найти ка-
кое-то решение. Если оно не 
найдётся в рамках програм-
мы капитального ремонта, 
его надо искать в рамках дру-
гих столичных программ, — 
заявил он. 

Комиссия постановила 
привлечь для поиска реше-
ния строителей, инженеров 
и финансистов, а затем вый-
ти к Правительству Москвы с 
конкретными предложени-
ями.  

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Проблему ветхих пятиэтажек обсудили в Общественной палате Москвы
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Сбитого 
на Шереметьевской 

ребёнка
доставили в больницу 

на вертолёте

Днём 7 февраля на Шереметьев-
ской улице «Фиат Добло» сбил на пе-
реходе ребёнка.

Как сообщили в ОБ ДПС округа, 
автомобиль ехал в сторону Сущёв-
ского Вала по реверсивной полосе. 
Перед пересечением с 11-м прое-
здом Марьиной Рощи на светофоре 
зажёгся красный свет для автомоби-
лей. Машины в соседних рядах оста-
новились, но водитель «Фиата» про-
должил движение и сбил одиннад-
цатилетнего школьника, успевшего 
дойти примерно до середины улицы.

С тяжёлой сочетанной травмой 
бригада Центра экстренной меди-
цинской помощи доставила ребёнка 
в НИИ неотложной детской хирургии 
и травматологии на вертолёте.

Как пояснил водитель «Фиата», он 
вовремя не заметил сигнал светофо-
ра и переход из-за того, что в глаза 
ему светило солнце.

Александр МЕДВЕДЕВ

4 КОЛЕСА

«ЗБ» уже рассказывал, 
что с прошлого года дей-
ствует закон об упрощён-
ном взыскании долгов. 
Судебные приставы мо-
гут списать долги и не-
оплаченные штрафы со 
счёта должника на осно-
вании судебного приказа, 
его самого в суд при этом 
не вызывают. С одной сто-
роны, это упрощает меха-
низм взыскания долгов. С 
другой — возникают не-
приятные коллизии. «Я 
оплатил штраф ГИБДД, — 
написал нам Семён Р. из 
Бибирева. — А потом при-
ставы ещё раз списали его 
с моей банковской карты. 
Как быть?» 

Этот вопрос «ЗБ» ад-
ресовал юристу Ирине 
Наф таевой.

В базе числится 
как 
неоплаченный…

Не часто, но бывает: 
штраф вы оплатили, но в 
базе он числится как непо-
гашенный. 

Для решения пробле-
мы есть несколько про-
веренных способов. Если 
вы платили через портал 
www.gosuslugi.ru, проще 
всего обратиться в служ-
бу поддержки портала: по 
опыту авто владельцев во-
прос решается быстро. По 
штрафу ГИБДД можно от-
править обращение через 
официальный сайт www.
gibdd.ru (раздел «Приём 
обращений»), приложив 
к нему электронную кви-
танцию об оплате, скачан-
ную в вашем «Личном ка-
бинете» (если платили че-
рез портал), либо скан бу-
мажной квитанции (если 
оплачивали штраф в бан-

ке или через терминал). 
Если штраф был выпи-
сан МАДИ, уведомление 
об оплате такого штра-
фа можно отправить че-
рез сайт avtokod.mos.ru 
(раздел «Обращения»).

Когда за дело 
взялись приставы

Но если дело уже до-
шло до повторного списа-
ния штрафа с банковского 
счёта приставами, всё бу-
дет гораздо сложнее.

— Сначала нужно выяс-
нить в банке, в чём причи-
на списания, — советует 
Ирина Нафтаева. — Если 
окажется, что с вас взыска-
ли долг, обратитесь в служ-
бу судебных приставов.

Если вы спохватились 

сразу после списания и 
предъявили документ о 
том, что штраф уже опла-
чен, пристав может от-
менить постановление 
и деньги вернут на счёт. 
Но если прошло несколь-
ко дней, ваше дело может 
быть уже завершено. Зна-
чит, придётся идти по це-
почке в обратном направ-
лении: обращаться в суд с 
заявлением об отмене су-
дебного приказа, на осно-
вании которого судебный 
пристав возбудил испол-

нительное производство. 
Увы, процедура эта займёт 
немало времени.

Так что это тот самый 
случай, когда проблему 
легче предупредить, чем 
решать. Предъявлять ко-
му-либо квитанцию после 
оплаты штрафа вы не обя-
заны. Но гораз до спокой-
нее будет, если вы прове-
рите, что платёж прошёл. 
Тем более что с помощью 
Интернета это можно сде-
лать за пару минут.

И ещё. Суд, вынося су-

дебный приказ, отправляет 
его должнику обычной по-
чтой по адресу регистра-
ции. Извещает его по почте 
и служба судебных приста-
вов, возбуждая исполни-
тельное производство.

— Если вы не прожива-
ете по месту регистрации, 
очень желательно, чтобы 
кто-то проверял время от 
времени почтовый ящик, 
— рекомендует Ирина На-
фтаева.

Не знаю, 
за что наказали

Возможен и такой вари-
ант: нарушение зафикси-
ровано камерой, а вы об 
этом даже не знаете. Через 
два месяца неоплаченный 
штраф станет долгом, ко-
торый всё по той же схе-
ме через некоторое время 
спишут с вашего счёта.

Жаловаться тут не на 
что, и деньги вернуть нель-
зя. Но любой нормальный 
водитель хочет знать, за 
что его наказали. 

Порядок всё тот же: нуж-
но обратиться в свой банк, 
где вам представят доку-
менты, на основании ко-
торых сделано списание. 
Найдя в них номер поста-
новления об администра-
тивном правонарушении, 
по нему можно в ГИБДД 
(или в другой структуре, 
в которой вынесли поста-
новление) узнать все под-
робности. Но лучше до 
этого не доводить.

— Желательно регу-
лярно следить за тем, нет 
ли у вас неоплаченных 
штрафов, а после оплаты 
контролировать её про-
хождение, — напоминает 
Ирина Нафтаева.

Василий ИВАНОВ

Где деньги, Зин? Попал под «Гетц» 
на улице Лескова

Вечером 7 февраля 34-лет-
ний мужчина, переходя улицу 
Лескова напротив кинотеатра 
«Будапешт» на красный свет, 
попал под автомобиль «Хён-
дай Гетц», ехавший в сторону 
Мурановской. Пострадавшего 
увезли в больницу с сотрясе-
нием мозга и вывихом плеча.

Врезался в троллейбус 
на Осташковской

Вечером 9 февраля моло-
дой человек, управляя авто-
мобилем ВАЗ-21093, ехал по 
Осташковской улице. Неда-
леко от перекрёстка с прое-
здом Шокальского он наехал 
на троллейбус 80-го маршру-
та, стоявший на остановке 
«Осташковская улица». По-
страдал при этом водитель 
«девятки». Скорая доставила 
его в больницу с тупой трав-
мой живота и ушибом лба. В 
салоне троллейбуса в момент 
ДТП никого не было.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Что делать, если с карты списали уже оплаченный штраф ГИБДД

Если вы спохватились сразу же 
после списания денег, их могут 
вернуть на счёт
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ЧП 
на Палехской 
улице всколых-
нуло столицу. 
Как сообщили 

буквально все СМИ, 4 февра-
ля во время чистки крыши 
на коляску с ребёнком упала 
глыба снега. В тяжёлом со-
стоянии, с травмой черепа, 
двухмесячный мальчик по-
пал в реанимацию детской 
городской клинической 
больницы святого Владими-
ра. Корреспондент «ЗБ» по-
бывала на месте происшест-
вия.

Раньше такого 
не было

В Ярославском районе до 
сих пор не могут поверить в 
то, что произошло во дворе 
дома 122, корп. 1, на Палех-
ской.

— Крыши у нас чистят каж-
дую неделю, и до сих пор 
никаких происшествий не 
было. Да и дворники всег-
да перегораживают проход 
красными лентами, — гово-
рит жительница соседнего 
дома Галина Николаевна.

А житель дома Евгений 
Викторович рассказал, что 
был во дворе незадолго до 
случившегося.

— Свидетелем ЧП не был, 
но крышу чистили, — гово-
рит он. — Была ли сигналь-
ная лента, я не обратил вни-
мания, однако внизу дежурил 
дворник с лопатой, он не под-
пускал прохожих к подъезду.

Но две женщины с коля-
ской не шли к подъезду: они 
из него вышли… 

Что показали 
видеокамеры

Видеозапись установлен-
ной у подъезда камеры наб-
людения выложил на свой 
сайт телеканал «Россия 2». На 
ней видно, что вход в подъ-
езд не был огорожен преду-

преждающей лентой: её при-
вязали к заборчикам и про-
тянули вдоль газонов. Виден 
и дежуривший недалеко от 
подъезда дворник. Когда из 
подъезда вышли женщины, 
он закричал и побежал к ним, 
замахав руками.

Но они, возможно, его не 
поняли и, вместо того чтобы 
остановиться, резко двину-
лись вперёд.

— Пока идёт следствие, не 
стоит делать преждевремен-
ных выводов, — сообщил 
«ЗБ» глава управы Ярослав-
ского района Геннадий Го-
рожанкин.

Вопросы решает 
следствие

Следствие идёт. Как со-
общает официальный сайт 
Следственного комитета Рос-
сии, возбуждено уголовное 
дело по признакам преступ-
ления, предусмотренного ча-
стью 2 статьи 238 УК РФ «ока-
зание услуг, не отвечающих 
требованиям безопасности, 
повлёкшее по неосторожно-
сти причинение тяжкого вре-
да здоровью». Задержаны двое 
уборщиков мусоропровода 
и кровельщик, решается во-
прос о причастности мастера 
участка к произошедшему.

Остановиться 
невозможно

Разбираются в случив-
шемся и в префектуре окру-
га. Как сообщил «ЗБ» началь-
ник управления ЖКХ и бла-
гоустройства Максим Не-
дашковский, в тот день 
рабочие вычищ али на кры-
ше снежные остатки из же-
лобов.

— Кровельщик не может 
моментально прекратить 
процесс чистки крыши, — 
говорит он. — Это всё рав-
но что пытаться в один миг 
остановить машину, иду-
щую на полном ходу. Поэ-
тому по регламенту внизу 
выставляется сигнальщик: 
он сообщает жителям, ког-
да можно идти, а когда не-
обходимо переждать. Но 

женщины почему-то про-
игнорировали его сообще-
ние.

Как должны 
чистить крыши

Что имело место на самом 
деле — несчастный случай 
или нарушение закона, — 
разберётся следствие. Хочет-
ся надеяться, что дело не ока-
жется слишком запутанным, 
ведь регламент уборки крыш 
очень прост.

— Кровельщики работают 
на крыше деревянными ло-
патами в специальных стра-
ховочных поясах. Внизу по 
периметру проведения работ 
обязательно должна быть на-
тянута сигнальная лента. 
Прохожих обязан предупре-
ждать сигнальщик, — пояс-
нил Недашковский.

В общем, если вы видите, 
что где-то крышу чистят по-
другому, — есть смысл сооб-
щить об этом в диспетчер-
скую своей управляющей 
компании или в Жилинспек-
цию.

К слову, на прошлой неде-
ле ЧП на Палехской обсуди-
ли на совещании в префек-
туре округа. Префект Вале-
рий Виноградов обязал 
руководителей всех комму-
нальных служб провести для 
своих сотрудников дополни-
тельный инструктаж по пра-
вилам техники безопасно-
сти при чистке кровли. Кро-
ме того, он поручил там, где 
есть в этом необходимость, 
увеличить количество сиг-
нальщиков. Тогда на одном 
объекте мог бы дежурить не 
один, а два сотрудника: один 
— внизу на тротуаре, другой 
— в дверях подъезда.

Анна КРИВОШЕИНА

 Жилищная инспекция 
по СВАО: ул. Снежная, 19. 
Телефон горячей линии 
(495) 777-7777

 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Северном 
Медведкове 
задержали 
лжеполицейского

«Следователь по борь-
бе с коррупцией Комиссии 
по правам человека» — так 
отрекомендовался человек, 
который на Широкой улице 
задержал прохожего, что-
бы произвести личный до-
смотр. При обыске он «на-
шёл» в его кармане пакетик 
с неизвестным веществом 
и, пригрозив тюрьмой, по-
требовал 350 тыс. рублей. 
Лжеполицейского задержа-
ли в момент передачи денег 
полицейские. Оказалось, он 
уже был судим за разбой.

У жителя Северного 
Медведкова 
нашли боеприпасы

В ходе оперативно-ра-
зыскных мероприятий по-
лицейские обнаружили в 
квартире 53-летнего безра-
ботного москвича на Студё-
ном проезде револьвер и 5 
патронов к нему. Разреше-
ния на хранение боеприпа-
сов у их хозяина не было. 
Как пояснил он сам, оружие 
требовалось ему для само-
обороны. Возбуждено уго-
ловное дело.

В Ростокине 
задержали 
поджигателей 
автомобиля

Автомобиль «Киа» 
вспыхнул на проспекте 
Мира. При осмотре места 
происшествия дознавате-
ли заподозрили, что при-
чина возгорания — поджог. 
А вскоре сотрудники ОМВД 
по району Ростокино уста-
новили, что иномарку об-
лили горючкой и подожгли 
двое мужчин. Обоих задер-
жали. 71-летний владелец 
машины удивился, увидев 
их: мужчины ему не знако-
мы. Следователи пытаются 
установить причину стран-
ного поступка.

Алена КАЛАБУХОВА,
Екатерина МИЛЬНЕР

ХРОНИКА «02» Чистили крышу

Вместо того чтобы остановиться, 
женщины двинулись вперёд

На Палехской глыба снега упала на коляску с ребёнком
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Всё произошло 
возле этого 

подъезда
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«Потом» может не быть
Считается, что репродуктивный 

возраст женщины длится до 49 лет. 
Однако врачи-акушеры не рекомен-
дуют стремиться к дальним границам.

— Лучшая пора для рождения де-
тей — до 30 лет, — говорит Соня Да-
нелян. — Позже вероятность забе-
ременеть в одном цикле снижается 
на 20%, а в 40 лет эта вероятность 
уменьшается до 5%. Ведь женщина с 
рождения наделена определённым 
запасом яйцеклеток. 

Поздняя 
беременность — 
риск онкологии

И это не единственная причина 
поторопиться с рождением ребён-
ка. После 30 лет не только обостря-
ются различные хронические за-
болевания, но и в разы возрастает 
риск развития онкологии, причём 
во время беременности. 

— Беременность может стимули-
ровать прогресс уже существующей в 
организме опухоли, — поясняет врач-
акушер. — Поэтому сегодня мы всем 
беременным женщинам после 30 лет 

обязательно проводим цитологиче-
ское исследование шейки матки. 

Так, с конца 2015-го и весь 2016 
год в 40-ю больницу с подозрением 
на рак были направлены 137 бере-
менных женщин, у 45 диагноз под-
твердился. 

— Мы ведём такие беременно-
сти, — продолжает Соня Данелян. — 
Сейчас даже существуют химиопре-
параты, которые можно применять 
беременным. Делаем всё, чтобы со-
хранить жизнь маме и малышу. 

Не прерывайте 
беременность!

Желание сделать сначала карье-
ру, а потом уже родить часто при-
водит к решению сделать аборт. 
Между тем, по словам специали-
ста, статистика неумолима: 15% су-
пружеских пар по причине ранее 
сделанных абортов бесплодны. 15-
20% беременностей из-за прерван-
ных беременностей заканчивают-
ся выкидышами. А в 3% случаев по-
сле ранее сделанных абортов дети 
рождаются с отклонениями.

— И кто сказал, что материнст-
во помеха карьере? — говорит Соня 

Данелян. — Я родила сына в 22 года, 
и это не помешало учиться, строить 
карьеру. Когда поступила в аспиран-
туру, мой сын пошёл в 1-й класс. 

Худеть не надо
Мало кто знает, что к бесплодию 

могут привести диеты, на которые 
многие молодые женщины садятся 
в погоне за красотой.

— Ко мне нередко приходят с 
этим на приём, — говорит Соня Да-
нелян. — Иногда худоба доходит до 
того, что у пациенток прекращают-
ся месячные. Если это продолжает-
ся длительное время, то может при-
вести к бесплодию и неспособно-
сти выносить ребёнка. 

Прежде на Руси полнота счита-
лась признаком здоровья.

— И небезосновательно, — про-
должает Данелян. — Такая женщи-
на легко переносит во время родов 

небольшие кровопотери. А вот для 
худышки весом 45-50 килограммов 
потеря пол-литра крови может быть 
смертельной.

Витамины тоже могут 
быть врагом

Те, кто сталкивался с акушерско-
гинекологической службой лет де-
сять назад, помнят, что в то время 
беременным назначали приём мно-
жества различных препаратов.

— Сейчас врачи-акушеры ушли от 
одновременного назначения мно-
гих лекарственных веществ, — го-
ворит Данелян. — Конечно, если у 
женщины низкий гемоглобин, ей 
назначат препараты железа. Но бес-
контрольно принимать витамин-
ные комплексы беременным опас-
но. Это может нанести вред плоду, 
также как алкоголь и курение. 

По словам доктора, оправданно 
лишь применение фолиевой кисло-
ты. Её рекомендовано принимать за 
три месяца до беременности и пер-
вый триместр во время беременно-
сти, чтобы закладка плода была пол-
ноценной. 

Ирина КОЛПАКОВА

Стать мамой 
слишком 
просто?

Длительные диеты 
могут привести 
к бесплодию

Как выносить здорового ребёнка, 
рассказала врач акушер-гинеколог

Ж
енщины всё 
чаще стали от-
кладывать ро-
ждение перво-
го ребёнка на 

потом — таковы общемиро-
вые тенденции. Нормально 
это или опасно? Такой во-
прос корреспондент «ЗБ» 
задал заместителю главного 
врача по акушерско-гинеко-
логической помощи город-
ской больницы №40 канди-
дату медицинских наук Соне 
Данелян. А разговор про-
шёл в роддоме на ул. Тай-
мырской, 6, который после 
капремонта должен открыть-
ся весной. 
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 Краеведы округа при под-
держке префектуры СВАО 
приглашают принять участие 
в конкурсе на лучшую крае-
ведческую находку и истори-
ческое фото «Любимый Севе-
ро-Восток Москвы».

Для участия необходимо до 
10 марта 2017 года прислать 

конкурсные материалы на 
электронный адрес kraeved.
svao@mail.ru.

Для конкурса на лучшую 
краеведческую находку 
нужны:

— заявка от образователь-
ного учреждения с указанием 
его полного наименования, с 

указанием Ф.И.О. директора и 
руководителя музея, предста-
вившего краеведческую на-
ходку. Для физического лица 
достаточно будет указать 
Ф.И.О., адрес проживания;

— фотография краевед-
ческой находки (музейного 
предмета, экспоната), её ха-

рактеристика (время, место 
и обстоятельства обнаруже-
ния, краткое описание);

— адрес электронной по-
чты и контактные телефоны.

На конкурс историче-
ского фото «Любимый Се-
веро-Восток Москвы» будут 
приняты фотографии с исто-

рическими видами округа. 
По итогам заявок будет ор-

ганизована окружная выстав-
ка краеведческих находок и 
исторического фото «Люби-
мый Северо-Восток Москвы». 

Телефон для справок 
8-917-524-1212, Персин Ана-
толий Иванович.

Краеведы объявляют конкурс ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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По мнению специалистов, лучшая 
для женщины пора стать мамой — до 30 лет



12 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   5 (515) февраль 2017 РЕКЛАМА
ре

кл
ам

а 
02

48
01

26



135 (515) февраль 2017   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР

К
уда подевались из 
магазинов диети-
ческие яйца? И ка-
кое яйцо полезнее 
— с белой или с 
коричневой скор-

лупой? Эти и другие вопро-
сы в начале года Петуха «ЗБ» 
задал заместителю руководи-
теля национального проекта 
«Роскачество» Елене Сарат-
цевой.

Что означают 
цифры и буквы 
на скорлупе?

Буквы «Д» и «С» — показа-
тель свежести яйца. 

— Если на скорлупе буква 
«Д» — яйцо диетическое, та-
кое хранится семь дней. «С» 
— яйцо столовое, оно хра-
нится до 90 дней, — говорит 
Елена Саратцева.

Буквы «В» и «О» — показа-
тели веса. «В» означает выс-
шую категорию, то есть са-
мое крупное яйцо, весом 
больше 75 г. Буква «О» — от-
борное, от 65 до 75 г. На этом 
буквы, обозначающие вес, за-
канчиваются, и начинаются 
цифры. 1 — первая катего-
рия, 55-65 г; 2 — вторая кате-
гория, 45-55 г; 3 — третья ка-
тегория, 35-45 г.

Таким образом, на самом 
лучшем и самом дорогом яйце 
будут стоять две буквы «ДО» — 
диетическое отборное. На са-
мом лучшем столовом «СО» — 
столовое отборное.

Как отыскать 
диетическое

Но сегодня буквы «Д» на 
яйцах и коробках не най-
дёшь. Куда же исчезли диети-
ческие яйца? По словам экс-
перта, никуда.

— Как уже говорилось, дие-
тическое — это не сорт яйца, 
а срок хранения, — говорит 

она. — В ГОСТе чётко пропи-
сано, что срок хранения дие-
тических яиц не может пре-
вышать семи суток, включая 
фасовку и доставку. Но тор-
говым точкам неинтересно 
закупать товар с таким ко-
ротким сроком хранения. 
Тем не менее найти диетиче-
ские яйца в магазине можно: 
это все яйца, с момента «сно-
са» которых ещё не прошло 
семи дней. Смотрите дату из-
готовления!

А ещё, по словам эксперта, 
определить диетическое яйцо 
можно на вид. Возьмите его в 
руку и рассмотрите на свет ту-

пой край. Если воздушная ка-
мера — пространство между 
содержимым яйца и скорлу-
пой — большая, значит, яйцо 
молодое. У яйца старше семи 

дней воздушная камера сжи-
мается: через неделю после 
«сноса» скорлупа становится 
более пористой и выпускает 
предназначавшийся для цып-
лёнка воздух наружу.

Цвет значения 
не имеет

Многие верят, что корич-
невые яйца полезнее белых. 
Других пугает слишком яр-
кий желток. На самом деле, 
оказывается, цвет ни на что 
не влияет. 

— Цвет яйца зависит толь-
ко от того, какая курица его 
снесла. У рябых, коричне-
вых, чёрных кур яйца беже-
вые или коричневатые. Бе-
лые куры несут белые яйца, 
— поясняет Саратцева. — А 
цвет желтка зависит от того, 
чем питалась курица. Белё-
сый желток свидетельству-
ет о недоборе каротиноидов 
— природных органических 
пигментов, правда это без-
вредно. Яркий желток, как 
правило, означает, что тех-
нолог птицефабрики думал 
о цвете желтка и давал курам 
календулу — натуральный 
природный краситель.

Если оно 
«вспотело»…

Сколько можно хранить 
яйца, вопрос совсем не 
праздный. По словам экс-
перта, на полке или в двер-
це холодильника (+6 граду-
сов) они спокойно проле-
жат 25 дней. В камере све-
жести (0 градусов) — до 90 
дней.

— На полочке в ячейках 
хранить, конечно, удобнее: 
открыл холодильник и взял 
яйцо. Но тут есть два но, — 
предупреждает Саратцева. — 
Во-первых, в открытом виде 
яйцо впитывает запахи через 
микротрещины в скорлупе. 
Во-вторых, дверцу холодиль-
ника мы десятки раз на дню 
открываем, а яйца не любят, 
когда их без нужды взбалты-
вают.

А вот если яйца вдруг 
«вспотели», это значит, что 
срок их годности подходит 
к концу.

— Срочно на сковородку! 
Но разбивайте осторожно: 
некоторые могут оказаться 
уже с запашком, — рекомен-
дует эксперт.

Марина МАКЕЕВА

ЕДА — ДЕЛО ТОНКОЕ

Да не простое — золотое…
Как выбирать куриные яйца, рассказала эксперт

Курочка Ряба 
просто
не смогла бы 
снести 
белое яичко

Пополнить ряды ансамбля гармонистов 
приглашает всех желающих ТЦСО «Бибире-
во». Здесь работает клуб любителей этого ин-
струмента — «Золотые планки».

— Идея открыть такой клуб принадлежит 
нашему сотруднику Сергею Карсунцеву, — 
рассказала «ЗБ» зам. директора по социаль-
ной работе ТЦСО Наталья Новикова. — Он 
сам прекрасно играет на гармони. И бывая на 
выступлениях многих гармонистов, заинте-
ресовался, есть ли в Москве клуб, где они мо-
гли бы собираться. Оказалось, нет. В итоге 
клуб открылся при нашем ТЦСО.

Сейчас в клубе восемь гармонистов. Среди 
них два полковника ФСБ и мастер спорта по 
автогонкам. Один из музыкантов приезжает 
на встречи даже с другого конца Москвы — с 
Речного вокзала. 

Репетиции проводятся три раза в месяц, 
и музыканты вместе решают, что сыграть на 
очередном концерте. А их репертуар доволь-
но широк: от произведений Чайковского до 
русских народных, полек и фокстротов.

— У каждого гармониста свой инструмент, 

сделанный на заказ. Гармони все разные и 
очень красивые, — говорит Наталья Новико-
ва. — Впрочем, вступить в клуб можно с лю-
бым инструментом.

В «Золотые планки» принимают только тех, 
кто уже умеет хорошо играть на инструменте, 
обучением здесь не занимаются.

Марина ТРУБИЛИНА

 ТЦСО «Бибирево»: ул. Пришвина, 12, корп. 2. 
Клуб «Золотые планки»: (499) 207-2144, 
спросить Сергея Александровича Карсунцева

Клуб гармонистов в Бибиреве 
приглашает музыкантов
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РЯДОМ С НАМИ

Многие думают, что коричневые яйца 
полезнее белых. Но это не так

Заместитель директора ТЦСО Наталья Новикова
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В 
шутку о писателе-
сатирике Анатолии 
Трушкине говорят, 
что он пишет о веч-
ном: о любви, пьян-
стве и воровстве. 

Его монологи помогли стать 
популярными артистам Ефи-
му Шифрину, Яну Арлазоро-
ву, Кларе Новиковой. А в на-
роде его меткие фразы пере-
даются из уст в уста. Это он 
написал: «Если все дороги ве-
дут к храму, а мы идём к рын-
ку, не станет ли рынок нашим 
храмом?»

Жена отказалась 
пускать 
Кашпировского 
в квартиру

— Анатолий Алексеевич, вы 
не только писатель-сати-
рик, но и сценарист. При-
ходилось вам работать 
с Киностудией имени Горь-
кого?

— Здесь по моим рассказам 
сняли 12 короткометражек и 
две-три истории для «Ерала-
ша». Здесь же произошла моя 
встреча с Анатолием Кашпи-
ровским, когда он уже вер-
нулся из Америки. Многие на-
верняка помнят, как он про-
водил массовые сеансы пси-
хотерапии на телевидении. 
Мне предложили сделать с 
ним передачу. Честно ска-
жу, я не без опаски согласил-
ся с ним встретиться. Жена 
вообще отказалась пускать 

Кашпировского в квартиру, и 
тогда на киностудии постро-
или «домашние» декорации. 
— Я помню эту передачу, 
вы тогда рассказывали 
истории из своей жизни.

— Мне показалось умест-
ным вспомнить случаи, свя-
занные с какими-то знака-
ми судьбы. Я ведь несколько 
раз был на волоске от смер-
ти. В тот год, когда я поступил 
в Московский авиационно-
технологический институт, 
Никита Сергеевич Хрущёв 
принял решение, что студен-
ты должны полтора года от-
работать на производстве. Я 
устроился на завод фрезеров-
щиком. И однажды, когда ра-
ботал в ночную смену, в меня 
пульнула здоровенная метал-
лическая болванка. Видимо, 
я её плохо закрепил. Болван-
ка пропорола рубашку, про-
сто чудом не зацепив тело. 
В другой раз в стройотряде 
меня попросили помочь ша-
башники. И вдруг с подъём-
ного крана сорвалась бетон-
ная плита. Поднялся столб 
пыли, люди закричали: дума-
ли, меня придавило. А когда 
цементный смог развеялся, я 
увидел, что плита — букваль-
но в сантиметре от меня... 

Кашпировский тоже тогда 
рассказал какие-то истории. 
Но они не произвели на меня 
особого впечатления. Он был 
каким-то поникшим, с потух-
шим взглядом. В общем, не 
увидел я в нём ничего демо-
нического. 

Обидел Инина 
и Сафронова
— Вы учились в Москов-
ском авиационно-техноло-
гическом институте. А как 
перешли в литературу?

— Я всегда был парнем 
с чувством юмора. А при 
МАТИ был создан студенче-
ский театр миниатюр, где я 
пропадал целыми днями, и 
уже что-то начинал писать. 
Мне даже разрешили сво-
бодное посещение лекций. 
В итоге к моменту распреде-
ления я болт от гайки отли-
чить не мог. И тут позвони-
ли из редакции популярного 
журнала «Студенческий ме-
ридиан». Коллектив устраи-
вал выездные редакции в Це-
линограде, в Красноярске, 
и ему не хватало юмориста. 
Потом знающие люди надо-

умили пойти учиться в Лите-
ратурный институт. Моими 
учителями были писатель 
Сергей Залыгин, драматург 
Виктор Розов. Довелось лет 
десять проработать редакто-
ром известнейшей телепе-
редачи «Кабачок «13 стуль-
ев». И после этого наконец-
то осуществил мечту жизни: 
нигде не работать. Прихо-
дится временами просижи-
вать за письменным столом 

ПЕРСОНА

Анатолий Трушкин: 
Читайте писателей 
на букву Т

Известный писатель-сатирик рассказал о себе, 
о своих встречах и шутках

Окончив МАТИ, я не мог 
отличить болт от гайки
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Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и любовь 

к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам ежене-
дельно. Что делать, если вы не увидели свежий номер «Звёздного 
бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-3970 или по элек-
тронной почте zb@zbulvar.ru.

Можно также передать эту информацию в управу своего района 
или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю проведём 
проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?
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по 10-15 часов. Зато сам себе 
хозяин. 
— У вас довольно острые 
шутки. Бывает, что на них 
обижаются? 

— Конечно, надо понимать, 
с кем и как шутить. Я вот дру-
жу с писателем и сценари-
стом Аркадием Ининым, всё 
время бываю у него на юбиле-
ях. Как-то решил его поздра-
вить через газету, кажется 
«Советскую культуру», напи-
сав: «Если Пушкин был наше 
всё, то Инин — наше везде». 
Он жутко обиделся. Меня спа-
сло только то, что его жене 
это очень понравилось.

Когда я подружился с ху-
дожником Никасом Сафро-
новым, он написал мой порт-
рет и тихонько положил его 
в багажник моей машины. Я, 
естественно, позвонил, что-
бы его поблагодарить. «Ни-
кас, — говорю, — ты великий 
художник». Он: «Да нет, да что 
ты…» Я продолжаю: «Нет, ты 
гениален». Он: «Да нет, пере-
стань». И тут я не удержался: 
«Я вот сейчас смотрю на себя 
в зеркале и на твою картину 
и вижу: похож!» В ответ — ти-
шина. Я понял, что перегнул.

Дед встречался 
с Лениным
— В каком-то интервью вы 
упомянули, что ваш дед 
встречался с Лениным. Как 
это было?

— Дед был из простых па-
стухов, воевал в Первую ми-
ровую. В советское время со 
своими четырьмя классами 
церковно-приходской шко-
лы он был на руководящих 
должностях: директором 
фаб рики, директором муко-
мольни. А в 1918 году деда 
назначили ответственным за 
детский дом в Болшеве. Тогда 
там дети каждый день умира-
ли от голода. И дед сумел это 
остановить. Бабушка расска-
зывала, что сначала он при-
казал: «Никого в детский дом 
не пускать, кроме меня и Ле-
нина», — никто же всерьёз не 
думал, что Ленин там появит-
ся. Чтобы обеспечить детей 
едой, дед с мужиками воро-
вал из поездов, которые шли 
на фронты Гражданской вой-
ны, муку и крупы. Рассуждал 
он так: если его поймают — 
расстреляют, а если дети бу-
дут дальше умирать — всё 
равно расстреляют. Так и спа-
сал детей. 

Ленин появился в детдоме, 
когда там праздновали 1 Мая: 
он где-то неподалёку отды-
хал. Бабушка рассказывала: 
вошёл маленький мужичок с 
бородёнкой и говорит: «Ну, 
покажите, как тут у вас дети?» 
А у детей на столах и яблоки, 

и печенье — всё, как положе-
но на праздник. Отец расска-
зал, что якобы Ленин потом 
о деде заметку хвалебную на-
писал в газете. Мы, правда, 
этой публикации не нашли. 
Но когда дед уходил на пен-
сию, Микоян ему оформил 
персональную пенсию.

Поехал не за той 
девушкой
— Скоро вы с супругой 
будете отмечать 50-летие 
совместной жизни. А как 
вы познакомились?

— В студенческом театре 
миниатюр мне пригляну-
лась девушка по фамилии Ро-
манова. В то время я уже был 
знаменитостью, вёл «Голу-
бые огоньки», в профессио-
нальный театр приглашали, 
плюс ко всему я был чемпи-
оном Москвы по борьбе. И 
вот услышал, что Романова 
по ехала летом в спортивный 
лагерь. Решил отправиться за 
ней. Но когда в лагере спро-
сил, где найти Романову, мне 
показали совсем другую де-
вушку, кажется её одногрупп-
ницу, и тоже Романову! Она 
и стала через полгода моей 
женой. Вот такой курьёзный 
случай свёл наши судьбы. Су-

пруга до сих пор вспомина-
ет: «Ты тогда не ко мне при-
ехал!» Я в ответ: «Так нас же 
Бог вёл!»
— Чем занимаются ваши 
внуки?

— Николаю 22 года, он 
учится на 3-м курсе в Техни-
ческом университете, по-ста-
рому в Станкине. А стар-
шей внучке Татьяне 27 лет, 
она окончила МГУ, факуль-
тет иностранных языков и 
регио новедения. Сама устро-
илась в какую-то немецкую 
фирму. Потом всё бросила, 
вышла замуж и пошла учить-
ся в английскую школу ди-
зайна. Помню, я ей, семи-
летней, показал репродук-
ции работ Никаса Сафроно-
ва, а она фыркнула: «Так-то 
и я могу!» Но рисовать поче-
му-то перестала. А вот теперь 
снова потянулась.
— У вас есть любимое выра-
жение?

— Всегда можно сделать 
лучше, чем ты можешь. Я сей-
час работаю над двумя ин-
термедиями и постоянно 
что-то дописываю. Хотя сна-
чала кажется, что уже ничего 
ни добавить, ни убавить.
— А шутка?

— Когда меня спрашивают, 
кого читать, я говорю: чтобы 
не мучиться, читайте писа-
телей на букву Т — Толстого, 
Тургенева, Трушкина. 

Беседовала
Ирина КОЛПАКОВА

ПЕРСОНА

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Нам позвонила читатель-
ница Нина Дмитриевна Куз-
нецова из Северного Мед-
ведкова. Её очень волнует 
проблема курения. И она 
предлагает различные спо-
собы противодействия этой 
распространённой привыч-
ке — от употребления спе-
циальных сортов чая и же-
вательных препаратов до 
улучшения экологии. Осо-
бые надежды Нина Дмит-
риевна возлагает на участие 
православных монастырей 
в столь важном деле. А в свя-
зи с этим вопрос: какова по-
зиция Церкви в отношении 
курения и курильщиков? 

Ответы от священников 
можно услышать разные. 
Некоторые убеждены, что 
это греховная привычка. 
Другие высказываются ме-
нее категорично и напо-
минают, что у православ-
ных греков, например, ку-

рение грехом не считается, 
да и некоторые наши свя-
тые были курящими, как, 
например, царь Николай II. 

Но все согласны, что гре-
ховность непременно появ-
ляется там, где возникает за-
висимость. И практически 
все курящие такую зависи-
мость ощущают. Речь в пер-
вую очередь именно об этом, 
а даже не о вреде здоровью. 
Как писал апостол Павел, 
«всё мне позволительно, но 
не всё полезно; всё мне по-
зволительно, но ничто не 
должно обладать мною».

А вот в преодолении при-
вычки к курению вера мо-
жет действительно сделать 
многое. Известно, как тя-
жело бывает бросить ку-
рить человеку, даже если он 
очень этого хочет. Однако 
есть огромное количество 
примеров, которые и я хо-
рошо знаю, когда церков-
ная жизнь и молитва дела-
ют этот процесс лёгким и 
безболезненным.  

Эффект известен с дав-
них пор. Ещё в середине 
XIX века великий старец 
Амвросий Оптинский 
давал такие рекомендации 
заядлому курильщику: «Со-
ветую вам употребить про-
тив этой страсти духовное 
врачевство: подробно ис-
поведайтесь во всех грехах 
— с семи лет и за всю жизнь, 
причаститесь Святых Таин 
и читайте ежедневно, стоя, 
Евангелие по главе или бо-
лее; а когда нападёт тоска, 
тогда читайте опять, пока 
не пройдёт тоска».

Может ли Церковь 
помочь бросить курить?

Дед воровал муку из поездов 
для голодающего детского дома

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU
БУЛЬВАРБУЛЬВАР

ЗВЁЗДНЫЙ

ре
кл

ам
а 

03
31

ре
кл

ам
а 

01
60

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

ре
кл

ам
а 

02
29

ре
кл

ам
а 

34
88

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ
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Анатолий Трушкин 
с художником 
Никасом Сафроновым
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15 
февраля ис-
полняется 28 
лет со дня вы-
вода совет-
ских войск 

из Афганистана. По офици-
альной версии, последними 
советскими военнослужа-
щими, покинувшими терри-
торию Афганистана, были 
генерал-лейтенант Борис 
Громов, руководивший всей 
операцией по выводу войск, 
и пограничники, которые 
её прикрывали. Однако на 
некоторых участках наши 
под разделения оставались 
гораз до дольше. 

Константин Савицкий, 
ныне подполковник в от-
ставке, вернулся в Москву 
только летом 1989 года. Он 
служил в одной из самых го-
рячих точек — Джелалаба-
де, на востоке Афганистана, 
вблизи пакистанской грани-
цы. Дома его ждали мама, ба-
бушка, жена Ольга и двухлет-
ний сын Саша. 

Контроль 
на ишачьей тропе

— Граница в этом месте — 
сплошная череда гор: уще-
лья, узкие тропы. Задача на-
шей 66-й общевойсковой 
армейской бригады — сдер-
живать моджахедов, кото-
рые рвались из Пакистана: 
устраивали пальбу, несли 
оружие, наркотики, боепри-
пасы, — рассказывает Кон-
стантин Эдуардович. — На 
дорогах, где могла пройти 
техника, стояли блок-посты, 
а верблюжьи пути и ишачьи 
тропы контролировались, 
так сказать, вручную: доне-
сения разведроты, засады.

В Афганистан Константин 
прибыл на войну в февра-

ле 1988-го, когда было ясно, 
что советское присутствие 
здесь сворачивается. Моджа-
хедов это не успокаивало, а 
наоборот, ожесточало. 

— Большинство из них во-
евали за деньги, а мы, уходя, 
лишали их зарплаты, — го-
ворит Савицкий. 

Хотела ехать 
вместе с мужем 

Константин родился в Мо-
скве, с детства хотел быть во-
енным. В 1979 году поступил в 
Ленинградское военно-инже-
нерное училище. До ввода со-
ветских войск в Афганистан 
оставалось четыре месяца. 

Предложение отправить-
ся в горячую точку Констан-
тин получил в 1988 году. Тог-
да он служил в военной ча-
сти в Нахабино.

— Первая реакция, ког-
да об этом узнала, — пани-
ческий страх, — вступает в 
разговор Ольга, жена Конс-
тантина. — Остановить его я 
не могла, но сказала, что еду 

вместе с ним. И всерьёз со-
биралась, пока он рукой по 
столу не стукнул.

Писем из Джелалабада се-
мья не получала. 

— Потом выяснилось, что 
Костя писал, но они поче-
му-то не доходили. За весь 
год только одна весточка — 
через сослуживца, который 
был в Москве проездом, — 
говорит она.

Добыть воду 
в пустыне

Джелалабад — это оазис в 
пустыне. Летом температура 
воздуха 50-56 градусов, зи-
мой — около 30. В пять часов 
вечера — кромешная тьма. 
Электричества до середи-
ны восьмидесятых здесь не 
было, питьевой воды тоже. 

Константин Савицкий был 
главным инженером по обес-
печению жизнедеятельности 
всей 66-й армейской брига-
ды — а это 3,5 тысячи лично-
го состава, больше 20 разных 
подразделений от десантно-

штурмового батальона и тан-
ковой батареи до банно-пра-
чечного предприятия. 

— Здесь же был инфек-
ционный госпиталь, самый 
большой во всём армейском 
подразделении. Мы развора-
чивали постоянные мощные 

электрические установки, 
бурили скважины под воду, 
вода в тамошних горных по-
родах находится далеко, на 
глубине 260 метров, — вспо-
минает Константин.

Большая красная 
машина 

День, когда муж вернулся, 
Ольга помнит, как будто это 
было вчера. 

— Сижу дома, готовлюсь 
к сессии — я, пока муж 
уехал, второе образова-
ние решила получить, — и 
вдруг звонит телефон. Ко-
стина бабушка: «Ты чего 
сидишь, Костя вернулся!» 
Я сразу побежала в дет-

ский сад. Сын Костю 
ждал безумно, гово-
рил всем: «У меня папа 
на войне, вот приедет 
и привезёт большую 
красную машину!» А 
Костя,  оказывается, 
уже там: сразу с аэро-
дрома, не заходя до-
мой, в детский сад со 

своей мамой поехал.
Когда я его увидела, у 

меня чуть сердце не ра-
зорвалось: не то что ху-
дой, а весь чёрный, высох-
ший, губы, щёки потреска-
лись. Так вот, выходят они 
из детского сада, а у Саши 
в руках большая крас-
ная машина. Значит, наши 
 письма в Джелалабад всё-
таки доходили…

Марина МАКЕЕВА 

НАШИ СОСЕДИ

СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА

Об обитательнице прию-
та «Искра» Дире волонтёры 
говорят: настоящая леди! Та-
кой у неё спокойный харак-
тер. Не в её привычках пры-
гать до небес и лаять зря. На 
прогулки она выходит с гра-
цией, присущей большим со-
бакам. 

Но глаза Диры выдают её 
печаль. Этой собаке очень 
нужен хозяин и друг. 

Дира полюбит всех членов 
семьи, в том числе и других 
животных. Она обожает де-
тей и станет для них прекрас-
ной нянькой. Хотите познако-
миться — обращайтесь.

 Опекун: 
8-915-099-4903, Валерия

Обитателю приюта 
«Дубовая роща» Рексу 
всего два года. Он не-
привередлив в еде, но 
главное — это добрый, 
ласковый, лизучий пёс, 
очень послушный и лег-
кообучаемый. Рекса от-
личает безграничная лю-
бовь к человеку. Поэто-
му детям он будет млад-
шим братом, а хозяину 
— надёжным другом. 
Возьмите его к себе: он 
так этого ждёт!

 Опекун: 
8-919-761-2655, Елена

Рекс безгранично 
верит людям

Дира — настоящая леди

Семилетний Тиша попал в 
приют «Красная сосна» очень 
давно. Волонтёры сразу приме-
тили этого доброго пса. Тиша с 
удовольствием пошёл на кон-
такт, привязался к людям и те-
перь каждую минуту ждёт, ког-
да, наконец, обретёт своего че-
ловека.

Уже взрослый и состоявший-
ся, Тиша сохраняет в себе и ре-
бяческую весёлость. Любит ва-
ляться на летней лужайке и ты-
каться мордой в первые сугро-
бы. Он терпеливо ждёт, когда 
ему уделят внимание, и всегда 
подстраивается под человека. 

Тиша отлично ладит с детьми и 
другими животными и сможет 
стать идеальным членом семьи.

 Опекун: 8-910-019-7939, Анна

Тиша любит 
летние лужайки

Число 
пожаров в СВАО 

снизилось 
на 6,4%

Итоги работы Управления 
СВАО ГУ МЧС России по г. Мо-
скве за прошлый год подвели 
на прошлой неделе спасатели 
округа. Традиционный сбор про-
шёл в префектуре округа, в нём 
приняли участие префект Вале-
рий Виноградов, зам. началь-
ника ГУ МЧС по г. Москве Павел 
Гришанков, зам. руководителя 
Департамента по делам ГОЧС и 
пожарной безопасности г. Мо-
сквы Леонид Мокляк.

Как сообщил Павел Гришан-
ков, в прошлом году в округе за-
регистрировано снижение слу-
чаев возникновения пожаров на 
6,4%, а число возгораний снизи-
лось на 33%. При этом увеличи-
лось число пожаров в Марфине 
и Отрадном, а число погибших 
на пожарах возросло с 8 до 26 
человек. 

По словам начальника Управ-
ления по СВАО ГУ МЧС России 
по г. Москве Олега Ракунова, 
спасено и эвакуировано на по-
жарах 512 человек.

Префект Валерий Виногра-
дов отметил, что главная задача 
системы МЧС — предупрежде-
ние рисков, важную роль здесь 
играет профилактическая рабо-
та. Так, остро стоит вопрос вы-
явления и ликвидации одного из 
источников пожарной опасности 
— самовольных построек.

Важные направления — ра-
бота с «группами риска» в жи-
лом секторе, контроль работо-
способности систем дымоуда-
ления и противопожарной ав-
томатики в жилых домах. Также 
необходимо следить за тем, 
чтобы места стоянки пожар-
ной техники во дворах были 
свободны.

Кроме того, Виноградов обра-
тился с просьбой поставить пост 
МЧС в летнее время на Джам-
гаровском пруду, где в прошлом 
году утонули шесть человек.

Анна КРИВОШЕИНА

«Уходя, мы лишали 
зарплаты моджахедов»

До середины 
восьмидесятых 
в Джелалабаде 
не было воды 
и электричества

Константин Савицкий с улицы Милашенкова вспомнил о войне в Афганистане

ВАЖНО

Константин Савицкий и его жена Ольга
Летом температура в оазисе 
поднималась до 50-56 градусов

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU
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На ВДНХ научат 
филиппинской борьбе

Мастер-класс по филип-
пинскому единоборству пе-
кити-тирсия кали ́ пройдёт 
17 февраля в 19.00 в цент-
ре «Дамо» (павильон №53 
на ВДНХ). Эта древнейшая 
система работы с оружием 
предназначена для проти-
водействия как одному, так 
и нескольким нападающим. 
Пекити-тирсия сегодня при-
нята на вооружение в армии 
и в полиции Филиппин и в не-
которых спецподразделениях 
США и Европы. 

В Марьиной роще 
выступит ансамбль 
Михаила Альтшуллера

Известный бард и музы-
кант, лауреат российских и 
международных конкурсов 
и фестивалей Михаил Альт-
шуллер выступит со сво-
им этническим ансамблем 
«Фарбренген» 19 февраля 
в 19.00 в Московском еврей-
ском общинном центре (2-й 
Вышеславцев пер., 5а). Цена 
билета 100 рублей. Возмож-
ны изменения в расписании. 
Справки по тел. (495) 645-
5000.

В Свиблове пройдёт 
программа 
«Ретроспектива»

На программу «Ретроспек-
тива» приглашает любите-
лей классического кинема-
тографа кинотеатр «Сатурн» 
(ул. Снежная, 18). Она про-
длится до конца февраля и 
посвящена творчеству вели-
кого французского киноак-
тёра и режиссёра прошлого 
века Жана Ренуара. 

Начало сеансов в 18.30, 
вход свободный. Полное 
 расписание на сайтах mos-
kino.ru/event_569.html , 
vk.com/saturncinema.

Мосприрода 
приглашает 
на экскурсию

Бесплатная эколого-позна-
вательная экскурсия «Лес на 
защите нашей Родины», по-
свящённая Дню защитника 
Отечества, пройдёт 22 фев-
раля в 12.00 в заказнике «Ал-
туфьевский». Гостям расска-
жут, как лес помогал нашим 
воинам скрываться от врага. 
Место сбора — на останов-
ке «МФЦ «Бибирево» (авт. 
№31, 278, 601, 774). Обяза-
тельна запись по тел. (495) 
579-2976.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

П
риближается один 
из самых весёлых 
русских праздни-
ков — Маслени-
ца. По традиции 
проводы зимы от-

празднуют на многих пло-
щадках — в парках и в скверах 
округа. Вот где можно будет 
повеселиться, принять учас-
тие в играх, отведать блинов!

Неделя 
в Лианозове

С истинно русским раз-
махом отметят Маслени-
цу в Лианозовском парке 
(ул. Угличская, 13). Масле-
ная неделя стартует 17 фев-
раля, и каждый день до 25 
февраля в парке будут про-
ходить мастер-классы, теа-
трализованные представле-
ния, фольклорные обряды и 
многое другое (подробное 
 расписание — на сайте www.
liapark.ru).

— А главное действие раз-
вернётся 26 февраля, — рас-
сказывает пресс-секретарь 
парка Виктория Брыксина. 
— Посетителей ждёт празд-
ничная программа «Как на 
Масленой неделе!», которая 
начнётся в 14.00. Посетители 
споют запевки вокруг чучела, 
тёщи позовут зятьёв отведать 
блинов. Весь праздник для 
посетителей будут работать 
жердевые маховые качели и 
традиционный ярмарочный 
столб. Кроме этого, всех го-
стей ждёт традиционный ма-
сленичный стол с угощени-
ями. Праздник закончится в 

18.00 сжиганием чучела Ма-
сленицы.

«Боярыня» — 
в Бутырском

Праздничная программа 
«Боярыня Масленица» ждёт 
26 февраля с 14.00 до 18.00 
посетителей Гончаровско-
го парка (ул. Руставели, вл. 7). 
Как сообщили в пресс-служ-
бе парка, в программе — ско-
морохи, потешные бои, шу-
точные представления, ста-
ринные обряды и шуточные 

«испытания зимы», а затем 
встреча весны с традицион-
ным сжиганием чучела Ма-
сленицы.

На главной сцене Гонча-
ровского парка пройдут вы-
ступления фольклорных 
коллективов «Диковина» и 
«Матрёна АРТ».  

Богатырская — 
на «Флаконе»

Весело проводить зиму 
26 февраля приглашает ди-
зайн-завод «Флакон» (ул. Но-

водмитровская, 36). Начнётся 
праздник в 15.00 с показатель-
ного богатырского поединка: 
аниматоры продемонстриру-
ют мастерство кулачного боя, 
навыки стрельбы из лука и 
владения холодным оружием.

В течение праздника, кото-
рый продлится до 19.30, го-
сти сами смогут посоревно-
ваться в перетягивании ка-
ната, боях на бревне, беге в 
мешках и даже попробовать 
силы на конкурсе кузнецов. 
Для всех желающих будет ра-
ботать бесплатный тир, где 
богатыри-аниматоры нау-
чат стрелять из лука и метать 
кольца. Запечатлеть радост-
ные моменты можно будет в 
нескольких фотозонах. 

Как сообщили в пресс-
службе «Флакона», в финале 
гостей ждёт огненное шоу и 
сжигание чучела Зимы. 

Ольга САРАТОВСКАЯ, 
Алексей ТУМАНОВ

Гуляй, Масленица!
Где в округе отметить любимый народный праздник

Без блинов и кулачного боя 
не обойдётся

Всем, кому интересно сов-
ременное искусство Япо-
нии, советую посетить вы-
ставку «Ясумаса Моримура. 
История автопортрета», ко-
торая открылась в Галерее 
искусства Европы и Амери-
ки XIX-XX веков Музея из-
образительных искусств им. 
А.С.Пушкина. Здесь пред-
ставлено более 80 работ 
фотохудожника. Любопытно, 

что Моримура — и автор, и 
модель. Он предлагает свою 
интерпретацию знаменитых 
полотен, перевоплощаясь в 
героев художников разных 
эпох: Леонардо да Винчи, 
Рембрандта, Ван Гога, Фри-
ды Кало… Кстати, посетите-
ли выставки могут встретить-
ся с художником и послушать 
лекции о современном искус-
стве Японии.

от писателя 
Ирины Ракши

КУЛЬТСОВЕТ

Сходите на выставку «Ясумаса 
Моримура. История автопортрета»

Фестиваль «Московская 
Масленица» пройдёт в столи-
це с 17 по 26 февраля. Горо-
жан ждёт большое количество 
блинов со сладкими, солёными 
и сытными начинками, сообща-
ет портал mos.ru.

Всего в центре будет более 
30 точек по продаже блинов. 
Кроме того, для гостей прове-
дут кулинарные мастер-клас-
сы, организуют хороводы и 
традиционные славянские 

масленичные забавы. Укра-
сят площадки многочислен-
ные фигуры соломенных Ма-
слениц, восьмиметровая ле-
дяная Масленица и карусели 
в виде дымковских игрушек.

У участников будет воз-
можность не только попробо-
вать блины на вкус и узнать 
их рецепт, но и поучаствовать 
в классических масленичных 
забавах. 

Ирина КОРНЕЕВА 

В ГОРОДЕ

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

На праздник «День защит-
ника Отечества» приглашает 
всех 23 февраля Бабушкин-
ский парк. Как сообщил «ЗБ» 
специалист парка по связям с 
общественностью Андрей Ка-
дыков, в 14.00 здесь пройдёт 
шоу барабанщиц Emoution.

— У главного входа в парк 
откроется большая фотовы-
ставка «Наши защитники в 
мирное время», — говорит 
он, — а с 11.00 до 13.00 в пар-
ке можно будет почувство-
вать себя пожарным: залезть 
в настоящую пожарную ма-

шину, принять участие в кон-
курсе на скоростное надева-
ние костюма пожарного и на 
перетягивание пожарного 
рукава. 

Весь день в парке будет 
звучать живая музыка, а за-
вершит праздник танцеваль-

ная программа «РетроФест», 
которая стартует в 16.00. Для 
желающих с 12.00 до 14.00 
в центре творчества и досу-
га пройдёт мастер-класс по 
изготовлению открыток для 
пап.

Можно будет и подкре-

питься: в парк приедет поле-
вая кухня, и все желающие 
смогут попробовать настоя-
щую солдатскую кашу.  

Алексей ТУМАНОВ

 Бабушкинский парк: 
ул. Менжинского, 6, стр. 3

23 февраля в Бабушкинском парке пройдёт шоу барабанщиц
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Стартует фестиваль 
«Московская Масленица»

Проводы зимы — 
это всегда весело
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Г
лавная башня стра-
ны готовится к 
большому собы-
тию: 5 ноября 1967 
года был подписан 
акт государствен-

ной приёмки первой оче-
реди, и москвичи увидели 
первую телепередачу, транс-
лируемую из «Останкино». 
Несмотря на то что до за-
вершения работ оставался 
год, именно этот день счита-
ется днём рождения главной 
башни страны. Как Остан-
кинская телебашня гото-
вится к своему юбилею, «ЗБ» 
рассказал Николай Кузь-
мичёв, заместитель дирек-
тора филиала РТРС «МРЦ».

Все башни в гости 
будут к нам
— Николай Николаевич, 
какие мероприятия 
в честь юбилея заплани-
рованы в ближайшее 
время?

— Сейчас полным ходом 
идёт подготовка к ежегод-
ной конференции Всемир-
ной федерации великих ба-
шен. Эта общественная ор-
ганизация была основана 
в 1989 году в честь столе-
тия Эйфелевой башни, и мы 
были одними из её учреди-
телей. Она объединяет со-
оружения, которые занима-
ются башенным туризмом. В 
момент создания в ассоци-
ацию входило всего четыре 
башни, сейчас их свыше 50 в 
более чем 30 странах мира. 
Москва примет конферен-
цию уже в третий раз. Бу-
дем обмениваться опытом, в 
частности обсуждать вопро-

сы безопасности. Скорее 
всего, к этому событию бу-
дет приурочен и фестиваль 
«Круг света».
— Кстати, о безопасности. 
В последние годы правила 
входа ужесточились?

— Нашу службу безопас-
ности иногда сравнивают с 
аэропортом. Тут всё строго. 
И это неудивительно, ведь 
башня всё-таки режимный 
объект. 

Зона отдыха 
вокруг
— Будут ли в связи с юби-
леем проводиться работы 
по благоустройству терри-
тории?

— Ещё какие! Мы хотим, 
чтобы Останкинская башня 
была привлекательной для 
москвичей не только внеш-
не и издалека. В планах — к 
лету благоустроить террито-

рию так, чтобы она стала зо-
ной отдыха. Установить но-
вые скамейки, открыть лет-
нюю веранду с доступны-
ми ценами, сделать детскую 
площадку. Хочется, чтобы 
когда-то закрытая террито-
рия стала уютной и удобной 
для семейного отдыха. 
— Изменится ли что-то 
внутри самой башни?

— Внутреннее содержа-
ние башни будет менять-
ся. Мы хотим сделать её бо-
лее интересной для гостей, 
и помогут нам в этом новые 
технологии. Останкинская 
башня — уникальный объ-
ект, который живёт своей 
жизнью. Рабочие процессы 
идут постоянно: например, 
ежедневно здесь снимают 
метеорологические показа-
ния. Все эти процессы мы 
хотим сделать доступными 
для посетителей, создав ин-
тересную экспозицию.

Рестораны 
снова крутятся
— В конце прошлого года 
после многолетнего 
ремонта наконец зарабо-
тал ваш ресторанный ком-
плекс «Седьмое небо». 

— Да, наш ресторанный 
комплекс занимает три эта-
жа. Причём здесь есть и «де-

мократичное» бистро. А 
главное — удалось восста-
новить уникальную техни-
ческую особенность ресто-
ранной площадки — враща-
ющиеся полы. За 40 минут 
площадка совершает пол-
ный оборот вокруг своей 
оси, и посетители могут уви-
деть с высоты всю Москву.

Беседовала Елена ХАРО

ЖИЛИ-БЫЛИ

Летом у знаменитой башни 
появится даже детская площадка

Бизнесменов 
приглашают 
на ВДНХ

Принять участие в круг-
лом столе на тему «Город-
ские предложения для мало-
го бизнеса» приглашает биз-
несменов Департамент по 
конкурентной политике г. Мо-
сквы. Он пройдёт 15 февраля 
в 15.30 (регистрация участни-
ков с 15.00) на ВДНХ, в цент-
ре информационных техноло-
гий «Умный город». Участни-
ки узнают о порядке участия 
в торгах, об опыте и перспек-
тивах реализации имущества 
города Москвы. 

Аккредитация на круглый 
стол по тел. (495) 957-7500, 
доб. 54-563.

Алексей ТУМАНОВ

Предприниматели 
смогут оформить 
недвижимость 
в центрах госуслуг

Приём документов на реги-
страцию прав и кадастровый 
учёт недвижимости от юриди-
ческих лиц и индивидуальных 
предпринимателей начнут вес-
ти с 1 марта центры госуслуг. 

Как сообщает пресс-служ-
ба центров «Мои документы», 
в рамках пилотного проекта эти 
услуги начнут оказывать 22 мо-
сковских центра, в том числе 
три в СВАО: в Лосиноостров-
ском, Алексеевском районах и 
в Северном Медведкове.

Оформление документов бу-
дет идти по предварительной 
записи. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Школа акварели 
приглашает в гости

Школа акварели Сергея 
 Андрияки (Гороховский пер., 
12) приглашает всех желающих 
18 февраля в 11.00 на день от-
крытых дверей. Гости смогут 
увидеть, как рождается карти-
на, прослушать лекцию и даже 
написать собственную картину.

Техника Сергея Андрияки — 
послойное нанесение красок на 
просохшую бумагу, создание 
акварели в несколько этапов, 
поэтому его картины выглядят 
очень объёмно.

Алексей ТУМАНОВ
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Символ округа готовится отпраздновать 
50-летний юбилей

Отдохнём 
у телебашни

1960-е: так всё 
и начиналось

Ресторан совершает поворот 
вокруг своей оси за 40 минут
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Дорогие девушки, при-
сылайте нам свои лучшие 
фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или рабо-
таете, есть ли у вас хоб-
би, к чему стремитесь, 
о чём мечтаете.   

Снимки опубликуем в 
бумажной версии «Звёзд-
ного бульвара» и на сайте 
газеты. 

В конце года подведём 
итоги, победительницы 
получат призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте на адрес:
zb@zbulvar.ru.    
Успеха! 

Кулинария — одно из увле-
чений поэтессы Ларисы Ру-
бальской. А сама она считает, 
что готовка — одна из важных 
составляющих жизни. Не уди-
вительно, что она с удовольст-
вием вела кулинарную рубри-
ку на телевидении, выпустила 
несколько книг по кулинарии. 

Секрет популярности сво-
их блюд Лариса Рубальская 
видит в том, что готовит из 
продуктов, которые могут по-
зволить себе все. Таковы, на-
пример, её блинчики с клуб-
ничным соусом.

Для фирменных тонких 
блинчиков мука не понадо-

бится: её успешно заменит 
крахмал. Вначале сделаем те-
сто. К двум стаканам молока 
добавим шесть полных сто-
ловых ложек крахмала и взо-
бьём эту смесь венчиком. До-
бавим соль и сахар по вкусу. В 
отдельной миске взобьём три 
яйца, соединим их с молочно-
крахмальной смесью и хоро-
шенько перемешаем. Сково-
роду для выпекания блинов 
раскалим, смажем раститель-
ным маслом. Зачерпнём по-
ловником тесто, выльем на 
сковороду и быстро распре-
делим по всей жарочной по-
верхности. Как только блин-

чик зарумянится, перевернём 
его и обжарим с другой сто-
роны. Для нового блинчика 
снова смажем сковороду ма-
слом. 

Для приготовления клуб-
ничного соуса можно взять 
свежую, а можно заморожен-
ную клубнику, граммов 300. 
Но замороженную перед го-
товкой оставим на часик-дру-
гой при комнатной темпе-
ратуре, чтобы избавиться от 
лишней жидкости. Отправля-
ем клубнику в блендер, туда 
же наливаем столовую ложку 
жидкого мёда и взбиваем. За-
тем всыпаем в эту смесь сто-

ловую ложку сахарной пудры 
и тщательно перемешиваем.

Перед подачей горячие 
блинчики аккуратно свёрты-
ваем и поливаем соусом. 

Ирина МИХАЙЛОВА
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(495) 681-3645
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Прапорщик. 
Год. Светелка. Алупка. Анкета. 
Золотник. Динго. Астана. Псина. 
Топ. Прицеп. Бокс. Кади. Удод. 
Титан. Картечь.

По вертикали: Брандспойт. 
Кандидат. Опекун. Рассказ. 
Спад. Док. Атлантида. Котел. 
Оса. Уатт. Галоп. Нато. Клинок. 
Драка. Капсюль. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Ну как же так можно? Вы 
всю жизнь прожили у моря и 
не умеете плавать!

— Миша, вы уже 30 лет 
живёте возле аэропорта Домо-
дедово. И что, умеете летать?

— Кто такой настоящий 
дипломат?

— Мужчина, способный 
убедить жену, что роскош-
ная норковая шуба её пол-
нит.

— Алло, это центр заня-
тости?

— Да.
— Можно у вас занять?

— Я свою вчера в оперу 
водил. Давали «Отелло».

— О, культурная програм-
ма?

— Да нет, скорее профи-
лактика.

Муж приходит домой и ви-
дит на столе торт с 20 све-
чами.

— Дорогая, у кого-то юби-
лей?

— Да, у моего пальто.

Две блондинки смот-
рят фильм про Джеймса 
 Бонда.

— Я бы тоже хотела 
иметь лицензию на убий-
ство.

— Но ведь у тебя уже есть 
водительские права...

Первыми ниндзя были ро-
дители, крадущиеся мимо 
спящего ребёнка.

Ты молод, пока ребёнок 
не отдал тебе свой старый 
телефон.

АНЕКДОТЫ

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Блинчики с клубничным соусом 

— Мамочка, ты меня 
любишь?
— Безумно.
— А братика?
— Безумно.
— Мам, а кого безум-
нее?

Говорит со всхлипыва-
нием:
— Мам, я устал быть 
ребёнком. Хочу быть 
изобретателем или 
хотя бы музыкантом.

Вася не хочет, чтобы 
убирали новогоднюю 
ёлку.

— Мам, пусть ёлочка 
ещё немного посто-
ит, может, Дед Мороз 
напоследок ещё что-
нибудь подбросит.

— Мам, дай мне 
большую матрёш-
ку с маленькими ма-
трятами.

— Что такое «венец 
творения»?
— Нечто замечатель-
ное и прекрасное.
— А я думал, это тот, 
кто натворил и вино-
вен.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

«Дай мне матрёшку 
с маленькими матрятами»

Вася, от 3 до 5 лет

от поэтессы Ларисы Рубальской

Марии 
Кошмановой 
16 лет, и она 
учится в школе 
№960 в Бибиреве. 
«Я окончила 
художественную 
школу, увлекаюсь 
танцами и с шести лет 
занимаюсь фигурным 
катанием», — написала 
она о себе. А буквально 
на следующий день 
письмо о Марии 
прислал в «ЗБ» её брат 
Андрей. «Она просто 
чудо!» — написал он. 

ФОТОКОНКУРС

«Звёздная девчонка»

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соцсетях — окруж-
ных и районных. Все фото, не вошедшие в газету, публикуют-
ся в пабликах. Можно оставить там свои комментарии и «лай-
ки». Это будет учитываться при подведении итогов конкурса.
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